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ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
В ПРОМЫШЛЕННОСТИ И СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ ЗА ВТОРОЙ КВАРТАЛ

По итогам выполнения социалистических обязательств в промыш
ленности и строительстве области за второй квартал 1965 года бю
ро обкома КПСС и облисполком присудили первое место Асииовско- 
му району (секретарь райкома КПСС тов. Храмцов М. И., председа
тель райисполкома тов. Брюханов В. Е., секретарь райкома ВЛКСМ 
тов. Колегов Н. А.) с вручением ему переходящего Краевого знаме
ни обкома КПСС и облисполкома и занесением на областную Доску 
почета.

Квартальный план по выпуску валовой продукции промышлен
ные предприятия района выполнили на 106,5 процента, заготовлено 
сверх плана 11,9 тысячи кубометров деловой древесины, в полтора 
раза перевыполнен план по добыче рыбы.. План по'производительно
сти труда выполнен на 105,9 процента, комплексная выработка на 
одного рабочего на лесозаготовках достигла за квартал 117,5 кубо
метра, что на 4,5 кубометра выше запланированной. От снижения

себестоимости товарной продукции получена экономия 102 тысячи 
рублей, сверхплановые накопления составили ,146 тысяч рублей. 
Внедрено за квартал, рационализаторских предложений с условно- 
годовой экономией 45 тысяч рублей. План освоения средств на ка
питальное строительство выполнен на, 107 процентов.

Бюро обкома КПСС и облисполком обязали райкомы, горкомы пар
тии, горисполкомы и райисполкомы, первичные партийные, проф
союзные и комсомольские организации принять меры для улучше
ния работы промышленных предприятий и строительных организа
ций, для безусловного выполнения государственных планов по всем 
технико-экономическим показателям, направить творческую ини
циативу коллективов промышленных предприятий и строек на вы
полнение социалистических обязательств третьего квартала текуще
го года, широко развернуть соревнование в честь 48-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистической революции.

ДНЕВНИК
хлебозаготовок 
и уборки урожая

Труженики сельского хо
зяйства области все настойчи 
вее борются за досрочное вы
полнение плана продажи хле
ба государству. Многие хо
зяйства области, преодолевая 
трудности ненастной погоды 
организованно и высокими 
темпами вывозят хлеб на 
хлебоприемные пункты. По 
итогам на 10 августа, первое 
место в соревновании райо
нов продолжают удерживать 
труженики Первомайского 
района. За день они вывез
ли 524 тонны хлеба государ
ству. выполнив план хлебоза
готовок на 59,9 процента.

Хлеборобы Кожевников- 
ского района доставили на 
Вороновский и Кожевников- 
ский хлебоприемные пункты 
984 тонны зерна. План про
дажи хлеба государству ко- 
жевниковцы выполнили на 
46,7 процента и занимают 
второе место в соревновании 
районов. На,третьем месте — 
асиновцы. Они за день 10 ав
густа вывезли 503 тонны зер
на и выполнили план на 42,7 
процента. На четвертом — 
Зырянский район, где выпол
нение плана хлебозаготовок 
составляет 40,9 процента.

В остальных районах Дела 
обстоят хуже. Колхозники и 
рабочие совхозов Шегарского 
района, располагая больши
ми возможностями, вывезли 
за день только 283 тонны 
хлеба, всего ими продано го
сударству только 3.017 тонн 
зерна — 25,1 процента к 
плану. От своих соседей-ко- 
жевниковцев они отстали 
почти наполовину.

Томичи за этот день вывез
ли тоже только 285 тонн зер
на и выполнили план на 22,2  
процента.

По группе северных райо
нов области за день больше 
всех — 172 тонны — вывез
ли хлеба государству хлебо
робы Кривошеинского райо
на. План продажи зерна они 
выполнили на 33 процента.' 
Бакчарцы поработали гораздо 
хуже. 10 августа они доста
вили на хлебоприемные пунк
ты только 21 тонну зерна, 
чаинцы — 11 тонн, молча- 
новцы — 7 тонн, колпашев- 
цы — 23 тонны.

З А С Ы П Л Е М  В  З А К Р О М А
П У Д О В

Р О Д И Н Ы  
З Е Р Н А

Вот уже больше двух недель на 
полях нашего района идет жатва 
хлебов. Механизаторам приходится 
нелегко. Жаркая погода в период ро
ста зерновых сильно изредила посе
вы, большая часть хлебов с низким 
стеблестоем. К тому же частые дож
ди еще более осложнили уборку.

В таких условиях качество жат
вы стало главным лозунгом хлебо
робов. Ведь именно от качества убор
ки зерновых, от активной борьбы за 
каждый колосок зависит выполне
ние плана продажи зерна государст
ву. А хлеборобы района приняли 
твердое решение — до первого сен
тября каждое хозяйство выполнит 
план-заказ государства, обеспечит 
себя семенами для посева озимых 
этого года и для сева яровых куль
тур в следующем году.

В большинстве хозяйств жатва 
хлебов идет организованно, непре
рывно растет поток машин с зер
ном, следующих на хлебоприемный 
пункт. К 10 августа в районе сжа
то 4.788 гектаров хлебов, план 
продажи зерна государству выполнен 
на 42,7 процента. Впереди — хле
боробы колхоза имени Кирова, вы
полнившие план продажи государст
ву зерна на 70,6 процента.

Многие комбайнеры с первых дней 
жатвы добиваются высокого намо
лота. На счету механизаторов 
Д. Гуцу, Г. Урсой, А. Свистунова 
(колхоз имени Кирова), В. Казакова 
(колхоз «Комсомолец»), Е. Котова 
(колхоз имени Ленина) и других 
уже больше 700 центнеров намоло
ченного зерна.

С каждым днем жатва набирает 
силу. Ее высокие темпы обеспечила 
большая предварительная организа
торская работа. Хлеборобы предви
дели трудности нынешней страды и 
постарались заблаговременно к ней 
подготовиться. Все имеющиеся в 
районе 105 комбайнов были отремон
тированы в срок и с хорошим каче
ством. В этом году лучше, чем в 
прошлые годы, колхозы обеспечены 
кадрами механизаторов. Зимой во 
всех хозяйствах работали школы ме
ханизаторского всеобуча, большая 
группа комбайнеров была подготов
лена на курсах при Асиновском учи
лище механизации сельского хозяй
ства. Это добрые помощники опыт
ным комбайнерам.

Нагрузка на комбайн составляет 
230 гектаров. Мы рассчитываем в 
целом по району уборку зерновых 
закончить за 30 рабочих дней, а пе

редовые хозяйства завершат ее на 
5— 10 дней раньше.

По опыту кожевниковских хле
боробов в районе действует отряд
ная форма организации труда, убор
ка зерновых идет групповым мето
дом, хорошо зарекомендовавшим се
бя на полях района еще в прошлые 
годы. Наши механизаторы стремятся 
все полевые работы вести в комп
лексе. Одновременно с хлебосдачей 
колхозы засыпают семена. Вслед за 
комбайнами на поля выходят соло
мокопнители, а затем и тракторы с

трактористы, выполнившие сезонное 
задание на вспашке зяби до 20 сен
тября, и кукурузоводы, собравшие с 
закрепленной площади не менее 20 
тысяч центнеров зеленой массы на 
каждого члена звена, заносятся 
в районную Книгу почета с вручени
ем диплома победителя в соревнова
нии, а занявшие из них два первых 
места (по профессиям) премируются 
ценными подарками.

Кроме обычной оплаты (80 копеек 
и 2 килограмма зерна за тонну на
молоченного зерна), комбайнеры по

чем, на вспашке зяби, севе озимых 
учитываются и сроки проведения ра
бот, а при засыпке семян —• их чи
стота.

Колхозы и бригады, набравшие 
большее число баллов и занявшие 
первые места, заносятся на район
ную Доску почета. Коллективам-по- 
бедителям вручается переходящее 
Красное знамя райкома и райиспол
кома, а руководители и специалисты 
колхоза, бригады награждаются по
четными грамотами и ценными по
дарками.

П лан продажей хлева государству все 
хозяйства района выполнят к. 1 сентября

плугами. С 10 августа в районе на
чался массовый сев озимой ржи.

По многолетним наблюдениям 
специалистов, лучшие сроки сева 
озимых в нашем районе — с 10 по 
25 августа. В эти дни мы и рассчи
тываем засеять озимой рожью шесть 
тысяч гектаров. Это на 700 гектаров 
больше прошлогоднего. На собствен
ном опыте асиновские хлеборобы 
убедились, что озимая рожь на на
ших землях дает хорошие, устойчи
вые урожаи. Поэтому решено еже
годно увеличивать ее посевы за счет 
расширения пахотных земель.

Высоким темпам уборки и прода
жи зерна государству, проведению 
всех осенне-полевых работ в комп
лексе способствуют и оплата труда 
комбайнеров, условия соревнования. 
Обычно при разработке прямой и до
полнительной оплаты и условий со
ревнования мы учитывали только 
количество убранных гектаров и 
только в отдельных хозяйствах —* 
намолот зерна. Теперь же учли не 
только намолот, но и качество убор
ки, и проведение всех полевых ра
бот в комплексе.

Оплата комбайнеров поставлена в 
прямую зависимость от намолота 
зерна, а механизаторов, занятых на 
скирдовании соломы,— от количест
ва заскирдованной соломы. По тако
му же принципу оплачивается труд 
кукурузоводов — по количеству зе
леной массы, полученной с закреп
ленной площади. Комбайнеры, намо
лотившие за сезон 3500 центнеров 
зерна, льнотеребильщики, вытере
бившие за сезон 80 гектаров льна,

лучают и дополнительную оплату. 
За каждую тонну зерна, намолочен
ную сверх 200 тонн за сезон, они по
лучают дополнительно 1 килограмм 
зерна. Колхозам рекомендовано так
же выдавать по 25 пудов зерна 
комбайнерам, которые на комбайнах 
С-6 и СК-3 за 25 рабочих дней на
молотили по 300 тонн зерна. Если 
же такое количество зерна будет на
молочено за большее число рабочих 
дней; рекомендуется выдавать по 10 
пудов зерна. При этом учитывается и 
качество жатвы.

Окончательные результаты со
ревнования колхозов и бригад под
водятся по так называемой сто
балльной системе. То есть, за каждый 
процент выполнения той или другой 
работы (план засыпки семян, про
дажи зерна государству и т. д.) на
числяется определенный балл. При-

Механизаторы одобрили такую 
оплату труда и условия соревнова
ния. Каждый из них стремится не 
только выполнить сменные задания, 
но и перевыполнить их, провести 
вее работы с высоким качеством. 
Итоги соревнования подводятся еже
дневно. А каждые пять дней секре
тари колхозных партийных органи
заций вручают прямо в поле побе
дителю переходящий вымпел и де
нежную премию. Агитаторы сообща
ют итоги соревнования всем механи
заторам, рассказывают, за счет че
го опытные комбайнеры Добиваются 
первенства.

С первых дней жатвы объявлена 
активная борьба с потерями зерна, с 
браком на уборке. Многие комбайнеры 
установили на своих машинах спе
циальные приспособления, позволяю
щие убирать низкорослый хлеб, не

допускать потерь зерна. 
Все машины оборудова
ны для перевозки зер
на: борта нарощены, за
биты все щели, зерно 
укрывается брезентом.

Районный комитет 
партгосконтрОля посто

янно проводит в хозяйствах рейды 
проверки качества жатвы, добивает
ся устранения недостатков не
посредственно на местах.

В прошлом году все зерно,, пред
назначенное для продажи государст
ву, поступало непосредственно от 
комбайнов на Асиновский хлебопри
емный пункт, минуя колхозные то
ка и сушилки.

С карандашом в руке специалисты 
и руководители хозяйств подсчитали, 
что такой путь зерна для хозяйств 
экономически выгоднее, даже при 
повышенной влажности зерна. Нын
че зерно идет таким же путем. Тем 
более, что Асиновский хлебоприем
ный пункт к приему зерна подгото
вился хорошо — расширены склад
ские помещения, увеличена емкость 
сушильного хозяйства, улучшилась 
механизация обработки зерна.

К 10 августа колхозы нашего 
района сдали в закрома государства 
153.642 пуда зерна из 360 тысяч 
пудов по плану. Асиновские хлебо
робы решили государственное зада
ние по продаже зерна выполнить к 
1 сентября. Каждый коллектив при
лагает все усилия, чтобы выполнить 
и перевыполнить свои планы.

Комбайнеры, бригадиры, руково
дители отрядов поддерживают при
зыв шегарских механизаторов брига
ды т. Малкова из колхоза «К новым 
победам», выступивших инициато
рами областного соревнования за 
сжатые сроки уборки и жатву хле
бов без потерь.

Ю. ШЕВЧУК, 
секретарь Асиновского райкома 
КПСС.

Х л е б — с в е р х  

п л а н а

Хлеборобы нашего колхоза 
вторыми в области выполнили 
план продажи хлеба государ
ству. Сверх плана отправлен 
на хлебоприемный пункт 31 
центнер зерна.

Уборка ржи заканчивается, 
комбайнеры начали жатву пше
ницы. Хозяйство полностью 
обеспечило себя семенами ози
мой ржи.

Колхоз продолжает сверх
плановую продажу зерна.

К. БРОК,
главный бухгалтер колхоза 

имени В. Кингисеппа Зы
рянского района.

Б Р И Г А Д И Р  
РАЗВОДИТ РУКАМИ
Хорошая нынче уродилась 

рожь в рыбаловской бригаде 
колхоза имени Свердлова Кри
вошеинского района. Уже в 
конце июля вполне можно бы
ло начинать жатву, но брига
дир Крымский Н. А. все 
чего-то выжидал. Комбайны 
вышли в поле лишь первого 
августа. День поработали, а 
потом всех комбайнеров на два 
-дня отпустили косить сено для 
своих коров.

Затем пошли дожди, рожь 
полегла, и сейчас уборку ведут 
в ненастье, на каждом гекта
ре остается по 2 центнера ржи. 
Теперь бригадир разводит ру
ками. А не он ли повинен в 
том, что упустили время?

П. РОЗАНОВ.

Плавучая ремонтная мастерская
К берегу причалила самоходка. 

Высадившиеся с нее механива- 
торы направились к неисправной 
тракторной сенокосилке. Черев 
час неисправность была устра
нена, и сенокосилка еаработала. 
Самоходка двинулась дальше к 
другим механизированным звень
ям.

Плавучая ремонтная мастер
ская Парабелъского отделения 
«Сельхозтехники» уже побывала

в механизированных ввеньях по набор слесарных инструментов, 
заготовке кормов колхозов «Путь В достатке запасных частей к
Лепина», имени Шишкова, «Тру
женик» и имени XXII съезда 
КПСС. Повсюду оказана техниче
ская помощь в ремонте тракто
ров, косилок и стогометателей. В 
распоряжении ремонтников — 
сварочный агрегат, токарный ста
нок, приборы для проверки топ
ливной аппаратуры и форсунок,

тракторам, сенокосилкам, стого
метателям. Обслуживают станцию 
три человека.

Сейчас станция технического 
обслуживания вышла во второй 
рейс.

И. ПРАВДИН, 
управляющий Парабельским 

отделением «Сельхозтехники».

ПРОМАХИ НА ПОКОСЕ
Хороши наши приобские луга! 

Море травы бее конца и края. И 
не где-нибудь далеко, а рядом с 
селом. Давно пора колхозу «Си
биряк» заготовить корма для ско
та, а здесь на 5 августа план за
готовки сена выполнен лишь на 
28, силоса — на 26 процентов.

Время сейчас страдное, а кол
хозники лишь к девяти часам со
бираются к конторе. Пока добе
рутся до места работы, стрелки 
часов подходят к двенадцати, а 
в 6—7 часов вилы в землю — и 
по домам.

В один из горячих дней трак
тор, который был занят на сило
совании, направили за жердями 
для городьбы. О том, что нужно 
отгородить пастбище от покоса, 
знали давно, и приготовить жер
ди надо было заранее. Однако в 
нашем колхозе получается по по
словице: «Когда на охоту идти, 
тогда собак кормить». В погожие

В прошлом году телята болели 
лишь потому, что сено было за
плесневелое и пыльное. Падежа 
мы не. допустили, но какие же 
привесы могут быть от негодного 
сена?

За качество сена и силоса в 
колхозе никто не спрашивает. В 
районном управлении сельского 
хозяйства следят за процентами 
в сводке, а какие заготовлены 
корма,—работников управления, 
по-видимому, тоже не интересу
ет. Это серьезный просчет.

Правление нашего колхоза не 
ищет новые формы организации 
и оплаты труда. Почему, напри
мер, не оплачивать колхозникам 
ва корма в зависимости от каче
ства сена и сил.оса? Можно ина
че решить «опрос и с обеспече
нием кормами личного скота. В 
частности, не косить отдельно

для личных коров и отдельно 
для колхозных, а ааготовитъ се
но сразу на тех и других. Затем 
выдавать сено колхозникам. При
чем, того же качества, какое за
готовлено для общественного ско
та. Это заставило бы многих тру
диться иначе. Но правление кол
хоза предпочитает работать по 
старинке, по раз и навсегда за
веденному порядку.

Основная отрасль нашего хо
зяйства — животноводство. По
этому обеспеченность обществен
ного скота кормами на зиму име
ет для нас решающее значение. 
Однако именно в этом важном 
деле правление допускает про
махи.

С. КОМАРОВ, 
заведующий Сосновским 
ветеринарным пунктом Кар- 
гасокского района.

В соревновании комбайне
ров Шегарского района первен
ство удерживает Леонид Алек
сандрович Арешнюк с Марке- 
ловской фермы совхоза «Рос
сия». Со 159 гектаров он на
молотил 1.595 центнеров зер
на.

Второе место— за Николаем 
Ивановичем Замятиным из Ше
гарского откормсовхоза, намо
лотившим 1.200 центнеров.

Л. КОТЕЛЕВСКИЙ.

У Б И Р А Ю Т
К У К У Р У З У

Механизаторы лосьгорской 
бригады колхоза «Россия» Ча- 
инского района начали уборку 
кукурузы на силос. По предва
рительным данным, урожай
ность зеленой массы — 400 
центнеров с гектара.

На этой же ферме идет подъ
ем ранней зяби. Из 485 гекта
ров по плану вспахано 225 
гектаров. Трактористы Иван 
Собин и Иван Елькин система
тически перевыполняют нормы 
выработки.

А. КУНГУРОВ.
дни люди убирают сено для сво- ...........  .
их коров, а колхозное сено в ря- ^ ,,,,,,Ш ,,,|,Ю1НИ1И111Ш11Ш11Ш1П11111ШШ11111П11111111Ш11Ш11ШШШ11ШШ111Ш1|1Ш1Ш1Ш1||||||||[111|НШ111Ш ||ИШ111Ш1111ШШШШШШШШШШ1ШШШШ I

дах мокнет под дождем. Стоит 
ли удивляться, что колхозники 
своих коровушек кормят перво
сортным сеном, а в колхозе не из 
чего изготовить сенной настой 
для телят?

О Т Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С , 
> Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О ГО  С О В Е Т А  СССР И 

С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С О Ю З А  ССР
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, Пре- 
щум Верховного Совета СССР и Совет Министров Союза ССР с глубоким 
нскорбием извещают, что 9 августа 1965 года скончался товарищ 
рсуннулов Хамракул—выдающийся организатор колхозного производств 

председатель колхоза «Шарк юлдузи» Янгиюльского района Ташкент- 
)й области Узбекской ССР, трижды Герой Социалистического Труда, де- 
тат Верховното Совета СССР.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ вЕРХОВНоТсОВЕТА С0ВЕТ МИНИСТРОВ 
КОМИТЕТ КПСС СССР СССР

Самая мощная в Сибири
НОВОКУЗНЕЦК, 10 августа. 

(ТАСС). Сегодня в энергетическую 
систему Западной Сибири вклю
чен последний, девятый блок 
Томь-Усинской ГРЭС мощностью

200 тысяч киловатт. ГРЭС до
стигла своей проектной мощности 
— одного миллиона трехсот тысяч 
киловатт — и стала самой круп
ной тепловой электростанцией Си
бири и Дальнего Востока.

БЕСЕДА В КРЕМЛЕ
В Кремле 10 августа состоялась 

беседа Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Косыгина с премьер- 
министром Турецкой Республики 
С. X. Ургюплю.

С советской стороны в беседе уча
ствовали К. Т. Мазуров, И. В. Под
горный, Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и другие.

С турецкой стороны в беседе при
няли участие посол Турецкой Рес

публики в Советском Союзе Вахит 
Халефоглу, советник государствен
ной плановой организации Мемдух 
Айтюр и другие лица.

Во время беседы, носившей откро
венный и дружественный характер, 
были обсуждены вопросы советско- 
турецких отношений, а также совре
менное международное положение.

(ТАСС).

З а в т р а к  у  п р е м ь е р - м и н и с т р а  Т у р ц и и  |
Премьер-министр Турецкой Рес

публики Суат Хайри Ургюплю 10 ав
густа дал завтрак в посольстве Тур
ции в Москве.

С советской стороны на завтраке 
были А. И. Косыгин, К. Т. Мазуров, 
И. В. Подгорный, Министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, пред
седатель Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внешним 
экономическим связям С. А. Скач
ков и другие официальные лица.

На завтраке присутствовали по

сол Турции в Советском Союзе Ва
хит Халефоглу, а также государст
венные деятели Турецкой Республи
ки, сопровождающие премьер-мини
стра в его поездке в СССР.

К собравшимся с речью обратился 
Суат Хайри Ургюплю. Затем с речью 
выступил Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин. Их ре
чи были встречены аплодисментами.

Завтрак прошел в дружественной 
обстановке,

(ТАСС).

МОСКВА. Л аборатория хи м и че 
с ко й  ге н е ти ки  И нститута  хи м и 
ческой ф и зи ки  А кадем ии н а ук  
СССР. Ее ко л л е кти ву , работаю щ е
м у под руководством  профессора  
д окто ра  б ио логически х  н а у к  И. А. 
Рапопорта, принад леж ит пр ио ри 

тет о ткр ы ти я  подавляю щ его боль
ш инстве ны не известны х хи м и че 
с к и х  м утагенов.

Как известно, некоторы е хи м и 
ческие соединения (та к  назы вае
мые м утагены ) м огут  вы зы вать  
наследственные изм енения свойств  
и пр и зн а ко в  ра зли чн ы х о р га н и з 
мов. Влияние хи м и ч е ски х  м ута ге 
нов на наследственные с т р у к т у 
ры  изучает обш ирная область ге
нетической  н а у ки  — хи м ическая  
генетика .

Х им ические агенты  м огут  уве
личивать частоту наследствен
ны х перемен (тан назы ваем ы х  
м утаций) до небы валы х размеров. 
В последнее время о ткр ы ты  х и 
м ические  м ута ге ны , которы е в 
состоянии  увеличить частоту м у
тации а сотни  и ты сячи  раз выш е  
естественного уровня.

Метод хи м и че ско го  м утагенеза  
позволяв, получать у полезны х  
растений новые хозяйственно  
ценны е качества . У ж е  сейчас ге
нетикам и  получено много новы х  
пе р сп е кти вн ы х  л и н ий  пш еницы , 
ячм еня, горо ха , к у к у р у з ы  и д ру
ги х  ку л ь т у р . М ногие селекционе- 

ы начи н аю т прим енять этот ме
тод.

НА СНИМ КЕ: н аучн ы й  сотруд 
н и к  Татьяна С альникова (справа) 
ч лаборант Валентина Ковалева 
за анализом д ом инантны х м ута
ций пш еницы , во зн и кш и х  в пер
вый год воздействия хим ическим  
м утагеном .

I

а  (Ф о то хр о н и ка  ТАСС),
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 12 августа 19 6 5  года.;

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь !

М ЕХАНОСБОРОЧНЫЙ цех 
с быстротой молнии обле
тела весть: план июня 
выполнен на 69,9 про
цента.

Эта цифра эхом ото- 
“И" звалась на всех участ

ках Томского электроме
ханического завода. 

Провал небывалый! Б чем же де
ло?

— Вон, видите, лежит круглое 
железо? Из него делаются заготовки 
для рукояток отбойного молотка, — 
поясняет старший мастер второго 
участка Петр Сергеевич Керш. — За 
месяц надо сделать 25 тысяч резов 
металла. А оборудование? На весь 
цех имеется всего две старые поре- 
зочные пилы. Они настолько стары, 
Что трудно справиться с браком. Са
ми посудите, обе пилы работают по 
13 лет, причем семь лет без ремон
та.

Итак, по словам Петра Сергеевича 
виной всему старые порезочные стан
ки.

С ним соглашается и главный ви
новник срыва —• старший мастер 
первого участка тов. Матвеев. Но к 
этому доводу он добавляет и свое 
личное мнение:

— Есть и другая немаловажная 
причина —■ нехватка рабочих рук. 
Вон у стены стоят три мощных агре
гата. Без них не проведешь внутрен
нюю шлифовку деталей. А работать 
на этих станках некому. За месяц у 
нас более десятка человек уволилось 
и в большинстве своем с самых важ
ных и точных операций. Остались од
ни ученики-подростки. С ними про
реху не заштопаешь.

Итак, по мнению тов. Матвеева, 
одна из причин срыва — большая 
текучесть кадров.

К иному выводу-пришел зам. глав
ного технолога В. В. Лезин. Пользу
ясь электросчетчиком, он провел в 
цехе простейший хронометраж. И 
оказалось:

— В первой декаде месяца, — по
ясняет технолог, — цех потребляет 
электроэнергии почти в два раза 
меньше, чем во второй декаде. С это
го времени станки начинают работать 
со все возрастающей нагрузкой. На
конец, в третьей декаде они потреб
ляют энергии в два саза больше, чем 
во второй декаде. Налицо — нерит
мичность.

Итак, третьей серьезной причиной 
срыва задания оказалась самая на
стоящая штурмовщина.

Если продолжить разговор с дру
гими работниками цеха, то в конеч
ном счете можно будет насчитать еще

ных молотков. А до этого момента 
такая неувязка мало кого беспокоила. 
Сумели же сейчас, после совершив
шегося .прорыва, организовать дело 
так, что цех стал обеспечиваться ме
таллом за десять дней до начала пла
нируемого месяца. Разве нельзя бы
ло этого добиться раньше?

Провал производственного плана 
для цеховой партийной организа
ции по-своему поучителен. Этот 
урок показал, к чему могут привести 
забвение организаторской работы, 
формальный подход к принимаемым 
решениям, невнимание к критиче
ским замечаниям и, наконец, прини
жение личной ответственности ком
мунистов за порученное дело.

| >  РАЙОНЕ Ямсальского бара (Тюменская об- 
ласть), где могучая Обь впадает в губу, начали

работать земснаряды Иртышского бассейнового уп
равления пути. В песчаной гряде, которую наносит 
Обь, они расширят русло реки,' углубят его с тем, 
чтобы по нему могли проходить суда с большой осад
кой, доставляющие грузы разведчикам недр Ямала. 
Ширина этого судоходного канала достигнет 100 
метров.

НА СНИМКЕ: работает земснаряд «Иртыш-
ский-607», В Заполярье, в районе, где Обь разлилась 
на многие десятки километров и часты штормы, этот 
земснаряд речного типа используется впервые.

(Фотохроника ТАСС).

КОГДА ТЕРЯЕТСЯ ЧУВСТВО ПРЕДВИДЕНИЯ
десяток причин. И все они окажутся 
важными. Тут будет и несвоевремен
ное снабжение цеха металлом, инст
рументами, и слабое нормирование 
труда, и большие внутренние Про
стои, и даже, если хотите, недора
ботка технологического процесса.

—, А нам думается, что ко всему 
этому̂  надо добавить еще одно и, по
жалуй, самое важное обстоятельст
во — слабую организаторскую рабо
ту цеховой партийной организации.

Этот вывод сделали сами комму
нисты. Разве не могла партийная ор
ганизация вовремя предупредить 
срыв плана? Ведь видели, замечали, 
как он неминуемо надвигается. Были 
сигналы с рабочих мест о простое 
станков, о выходе брака, о несвоевре
менном снабжении участков необхо
димым материалом. Но вплотную воп
рос о нехватке металла встал лишь 
8 июня, когда через дна дня цех дол
жен был передать на термическую 
обработку две тысячи стволов отбой-
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БЕЛГОРОДСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Пять лет прошло с 
того момента, когда горняки 
Курской магнитной аномалии 
взяли со дна Лебединского 
рудника первый ковш бога
той руды. Теперь здесь еже
годно добывают по 6 миллио
нов тонн ценного металлурги
ческого сырья. Горняки про
должают осваивать месторож
дение. Здесь строятся новые 
рудники с открытой добычей 
— Стойленский, Южно-Ле 
бединский и втооая очередь 
Михайловского. С пуском но 
вых мощностей рудники бу 
дут давать Родине более 20 
миллионов тонн руды.

НА СНИМКЕ: строитель 
ство Стойленского рудника 
Мощные «ЭКГ-4» ведут 
вскрышу 60 метрового мело 
вого пласта.

(Фотохроника ТАСС).

Т О В А Р Ы  Д Л Я  
Н А С Е Л Е Н И Я

Торговые организации стра
ны увеличили на 1966 год за
купки и заказы на культурно- 
бытовые и хозяйственные то
вары по сравнению с нынеш
ним годом на 21 процент. Та
ков итог оптовых ярмарок, на 
Которых представители торго
вли встретились с работника
ми промышленности.

Заводы представили много 
новинок, которые уже выпу
скаются или будут произво
диться в будущем году. В ь|с 
числе — радиоприемники 
«Спидола-Юз, «Соната», «Су
венир», «Спорт», магнитора- 
диола «Романтика», телевизо
ры «Вечер» и «Вальс», транзит 
сторные магнитофоны «Орби
та», «Комета», фотоаппараты 
-  «Киев-5, -10, -11», «Ф9Д-11 и 
-20». В новом оформлении 
представлено 250 видов часов, 
а также ряд новых аккордео
нов и гармоний.
, Торговые организации обра
тили особое внимание на по
вышение качества изделий и 
обновление их ассортимента. 
Они предложили улучшить 
180 видов изделий. Промыш
ленным предприятиям реко
мендовано освоить выпуск ря
да новых образцов.

Несмотря на высокий спрос 
населения, торговые организа
ции отказались приобрести 
швейные машины, электро
утюги, электроплитки и вен
тиляторы устаревших конст
рукций, мотовелосипеды Пен
зенского и Львовского заводов 
и одноствольные ружья Ижев
ского завода,

(ТАСС).

Поясню это на примерах. Начи
ная с мая, в цехе было немало набо
левших вопросов производства. Од
ним из «узких» мест парторганизация 
считала участок порезочных станков. 
«Узкое» место производства! Но и 
старые пилы могли бы работать луч
ше, если бы велась организаторская 
работа с порезниками.

Труд у этих людей хлопотливый, 
Тяжелый- Но пройдите на их участок, 
и вы не увидите здесь ни одного ло
зунга, отражающего сегодняшние за
дачи порезников, не узнаете, ктр. из 
них идет впереди. И, что хуже всего, 
они материально не заинтересованы 
в результатах своего труда.

— Даже старый порезник Фролов 
увольняется, — скорбно заявляет ма
стер. — Что будем делать?

Что делать? Этот вопрос не раз 
поднимали коммунисты, говорили об 
организации соревнования, нормиро
вании труда порезников, но дело 
дальше принятого решения не шло. 
И причина простая: между админи
страцией цеха, партийной, профсо
юзной и комсомольской организация
ми нет тесного контакта в работе.

Скажем, идет диспетчерское сове
щание, решаются задачи цеха. Речь 
заходит о людях, о молодых рабочих. 
Нет, никто не пригласил на это сове
щание секретаря комсомольской qp- 
ганизации. Он у станка, о его суще
ствовании как бы забыли. И только

на днях подивились такой статисти
ке: комсомольский вожак не был ни
на одном диспетчерском совещании, 
редко ̂ кто видел его и на открытых 
партийных собраниях. Напрашивается 
вопрос: какие же задачи он молсет 
ставить перед молодежью, если сам в 
неведении о делах коллектива?

Цехом руководят молодые специа
листы, недавно окончившие институт 
без отрыва от производства. Впервые 
столкнулись они с целым комплексом 
неотложных задач. И, видимо, неслу
чайно начальник цеха Альберт Ша
рапов, его заместитель инженер Ана
толий Чебуевский в шутку называ
ют свой участок работы «адским пек
лом», Есть в этом сравнении доля 
правды: цех трудный и в тяжелом 
положении. В те дни, когда план 
стоял перед угрозой срыва, модадым 
руководителям особенно нужна была 
конкретная помощь партийной орга
низации. Но такой помощи оказано 
не было. Уверенность молодых инже
неров пошатнулась. Даже они стали 
подумывать о переходе на другую ра
боту.

Те трудности, которые возникли в 
цехе, можно было с успехом преодо
леть, стоило только партийной орга
низации по-боевому взяться .за луч
шее использование станков, умелую 
расстановку кадров, за их воспита
ние. Ведь не секрет, что при нехват
ке людей в цехе продолжали фикси

ровать многочисленные прогулы и 
простои. Но какая может идти речь 
о воспитательной работе, если неко
торые коммунисты сами не показы
вали примера боевитости, озабочен
ности, не помогли друг другу в осу
ществлении многих ценных предло
жений?

Второй год, например, мучаются в 
цехе с краном ПК-1 и никак не мо
гут освоить качественное литье ла
тунных корпусов. Ценный металл 
идет в брак. Тот же мастер Керш 
недавно предложил коммунистам 
освоить это литье под давлением. 
Ему не возражали и в то же время 
никто не помог осуществить этот за
мысел.

Да мало ли таких примеров! Возь
мем хотя бы вопрос о доверии ма
стеру, о его рабочем месте. На весь 
технологический процесс, разработа
ны нормативы. Но в жизни цеха бы
вают случаи, когда приходится не
сколько отклониться от установлен
ной нормы, попросить рабочего вы
полнить ту или другую непредвиден
ную работу. Естественно, мастер вы
писывает наряд и предъявляет его к 
оплате. Но не тут-то было! Такие на
ряды не принимаются, не верят ма
стеру, что по его просьбе рабочему 
пришлось выполнить непредвиденную 
нормативом работу. Да и наряд-то ему 
негде выписать. Даже у старшего ма
стера тов. Матвеева нет своей комна

ты, своего стола. Все эти вопросы 
ставились, но так и не помогли здесь 
своим командирам производства луч
ше организовать рабочее место, под
нять их авторитет.

Кстати, об авторитете. Уж кто-кто, 
а секретарь партийной организации 
должен был позаботиться об аван
гардной роли коммунистов, о воспи
тании в них чувства бойца. К сожа
лению, сам тов. Цветков оказался 
не на высоте своего положения. Сна
чала в спину, а потом в глаза стали 
отпускать ему шуточки вроде: «кро
хобор», «вымогатель». И по заслу
гам: Цветков брал деньги у рабочих, 
не отдавая им долга, занимался 
приписками. Так терялся авторитет 
партийного вожака. И когда в июне 
кривая выполнения плана резко по
шла вииз, он уже не смог воздейст
вовать на коллектив, не смог мобили
зовать его силы.

Ксть русская пословица:. «После 
драки кулаками не машут». Ее мож
но с успехом применить к состоявше
муся заседанию партийного бюро за
вода. Только после тревожного сигна
ла о срыве плана здесь стали разби
раться с положением дел в цеховой 
партийной организации. Спохвати
лись, конечно, поздно. Это тоже ста
ло своего рода предметным уроком 
для коммунистов: нельзя лишать се
бя чувства предвидения и зопкрсти.

Н . П Е Т И Н .

п о  г о д н о м
С Т Г А К С

что рудный пласт в этом месте до
стигает толщины в несколько де
сятков метров. Анализ проб опре
делил в руде до 50 процентов чи
стого железа.

ГУДЕТЬ ПРОВОДАМ 
НАД АРКТИКОЙ

.РУДНЫЕ ПОЛОСЫ 
- ...................в  СТЕПИ

Крупные залежи высококачест
венной железной руды обнаруже
ны на юге ‘- елябинской области, в 
недрах степных просторов, близ 
поселка Наследницкий. Это пер
вый на Урале железорудный мас
сив, открытый не в горах, а в зоне 
стегей. Исследования показали,

Сегодня в Заполярье началось 
сооружение еще одной высоко
вольтной линии электропередачи. 
Она соединит поселок чукотских 
добытчиков золота Билибино с арк
тическим портом Зеленый мыс. 
Протяженность передачи — около 
трехсот километров.

ЗЕМЛЕПРОХОДЦЫ
ЗАНИМАЮТ РУБЕЖИ

Из Омска в Усть-Балык по 
Иртышу ушли первые баржи с 
«деталями» тысячекилометрового

нефтепровода Усть-Балык — 
Омск: трубами, механизмами,
оборудованием.

Омские землепроходцы нефтя
ных магистралей Сибири спешат 
занять исходные рубежи в заболо
ченной тюменской тайге. Как толь
ко зыбкую почву скуют морозы, 
они начнут сварку трубопровода. 
В первую очередь будет пройдена 
самая тяжелая 500-километровая 
часть граосы — северная. Затем 
нефтепровод пойдет по более обжи
тым местам с твердым грунтом.

.  НОВЫЕ
-------- -КОНСЕРВНЫ Е ЗАВОДЫ

Завершен монтаж первых двух 
линий по производству томатного 
сока на одном из крупнейших кон

сервных предприятий Молдавии, 
сооружающемся в поселке 'Кауша- 
ны. В цехах нового предприятия 
разместится более двадцати авто
матизированных линий. На них 
ежегодно будет изготовляться 70 
миллионов банок фруктовых и 
овощных консервов, соков, консер
вированных кулинарных изделий, 
замороженных фруктов.

Новые заводы сооружаются в 
Кагуле, на станции Прут и в селе 
1 Барканы. : В течение ближайших 
пяти лет в Молдавии появятся еще, 
три крупных консервных пред
приятия. Производство консервов 
в республике удвоится и достигнет 
1.200 миллионов условных банок 
в год.

(ТАСС).

Р Е Ч Н И К И -

Н О В А Т О Р Ы
Двадцать человек работают 

в цехе новой техники на Мо- 
ряковской ремонтно-эксплуа
тационной базе. Все двадцать 
— высококвалифицированные 
специалисты, владеющие не
сколькими профессиями. Са
мое главное у них — это под
ход к делу. Подход конструк
тора с хозяйской смекалкой и 
расчетом.

— Был у нас в прошлогод
нюю навигацию такой слу
чай, — рассказывает слесарь у 
П. К. Миронов. — Пароход 
«Герой Плоткин» и две неса
моходные баржи не имели ав
тосцепов, Пароход без авто
сцепа — сплошная мука, а не 
пароход. Несколько часов под
ряд при помощи стальных 
тросов «привязывается» к бар
жам для буксировки. К тому 
же, все это небезопасно, пото
му что учалка должна произ
водиться в любое время, в 
любую погоду.

Пришлось немало повозить
ся, прежде чем оборудовали 
пароход автосцепом. Теперь 
он учаливается в речение не
скольких минут почти без уча
стия людей.

К началу нынешней навига
ции коллектив оборудовал еще 
пять буксирных пароходов и 
десять барж автосцепами. 
Времени ушло на изготов- ■> 
ленив одного комплекта ав
тосцепа две недели. А для пяти 
пароходов и десяти барж не
обходимо было тридцать ком
плектов, стало быть, на это 
затратится не менее трех ме
сяцев.

Много было разговоров. Одни 
предлагали собирать паралле
ли из нескольких частей, дру
гие — повременить, пока не 
будет нужного оборудования.

Коммунисту мастеру Драни- 
цину пришлось повозиться, 
пожалуй, больше других. При
хватывал и вечера, и порань
ше прибегал в цех, но дока
зал, что параллели можно об
рабатывать на своей же базе, 
Драницин пошел на смелое 
решение. Он заменил строж
ку параллелей фрезеровани
ем.

Сейчас маленький коллек
тив новаторов строит для себя 
новый цех. Это будет шлако
блочное светлое здание.

С. ЛАИКОВ.

З А  К Р У Г Л Ы М  
С Т О Л О М  

Р Е Д А К Ц И И АВТОТРАНСПОРТУ—ЧЕТКОСТЬ И ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ
Ежедневно томские автотранспортники перевозят до 150 тысяч пас

сажиров.
В последнее время редакция нашей газеты стала получать больше 

жалоб на работу автотранспортников: они встречаются в нашей почте 
почти ежедневно. Если отнести число жалоб (20—30 в месяц) к коли
честву пассажиров — жалуется один цз 100—150 тысяч. Но сама по 
себе такая цифра говорит о явном неблагополучии.

Редакция переслала 12 жалоб, полученных за последние две неде
ли, руководителям Томского областного автоуправления и попросила 
их ответить на претензии пассажиров на редакционной встрече за 
круглым столом. И такая встреча состоялась.

«...На стоянке такси, расположен
ной на площади имени В. И. Лени
на, я обратился к диспетчеру с 
просьбой отправить нас на ули
цу Пермскую. Она ничего не от
ветила. Тогда мы стали ловить 
такси. Через час у стоянки оста
новилась машина № 47-38. Води
тель, услышав адрес, ответил: 
«До Черемошников — два руб
ля». Но ведь проезд стоит дешев
ле? Таксист хлопнул дверью и по
ехал дальше. Тут мы увидели, что 
и другие пассажиры упрашивают 
водителей подрезти их, а те со
глашаются лишь тогда, когда рейс 
выгодный.

А. ДАЛИНГЕР».
«...Зная, что родственники едут 

с малышами, я 11 июля за 2 часа 
до прихода поезда позвонил дис
петчеру. чтобы подали такси. Она 
сообщили, что к нам вышла ма
шина № 43-58, которую мы не дож
дались. Приехав на трамвае на 
вокзал мы увидели там много 
таксомоторов, водители которых 
просили по 3 —4 рубля за рейс. 
Диспетчер, дежурившая в тот 
день, ничего не могла поделать с 
шоферами.

А. ОСТРОВСКИЙ,
Томск. Усова, 12, кв. 7»,
«С автостанции Томск-1 еже

дневно отправляются автобусы по 
19 маршрутам, уезжает до 2,5 ты
сячи человек. Как приятно, когда 
диспетчер провожает очередной 
автобус пожеланием счастливого 
тути. Однако автовокзал не име
ет минимальных удобств для пас
сажиров. Они томятся на улице. 
Для сотен пассажиров 20—30 мест 
на диванах. Нет воды для питья, 
умывальника и туалета, не говоря 
уж о комнате матери и ребенка.

А. НИЛИН,
Томск. Привокзальная Ня 2, 

кв. 5».
«22 июля я вместе с другими 

пассажирами купил билет на ав
тобус № 37-46 линии Томск—Бак- 
чар. Автобус своевременно не при
был из Бакчара и отправился в 
рейс на три часа позже, чем ука
зано е расписании. Но на этом 
наши мытарства не кончились. 
Доехав до Оби у села Шегарки, 
шофер тов. Передерни предложил 
всем нам перейти в другой авто
бус. где также были пассажиры. 
Когда мы не согласились, он при
вез нас обратно в Томск. Снова в 
Бакчаг мы выехали из Томска 
лишь в о часов 20 минут вечера. 
А среди пас были пассажиры с 
детьми v больная женщина.

Б. КОВАЛЕВ, Ю. ГАСАНОВ , 
и еще 31 подпись».

Н А  Ж А Л О Б Ы  
П А С С А Ж И Р О В  
О Т В Е Ч А Ю Т :

НАЧАЛЬНИК ТАКСОМОТОРНОГО 
ПАРКА А. В. БОНДАРЬ:

— Не хочу, чтобы у присутст
вующих сложилось мнение, будто 
мы смирились с рвачами на таксо
моторах, — начал свое выступле
ние тов. Бондарь. — Каждая жа
лоба пассажира на грубость или 
обсчет — предмет обсуждения в 
коллективе. Лишь в первое полу
годие в парке проведено по этому 
вопросу восемь общих собраний, 
12 заседаний местного комитета.

Работу шоферов такси на линии 
контролируют диспетчеры, ревизо
ры и специальные контролеры. В 
текущем году за нарушение тру
довой и транспортной дисциплины 
уволено 50 работников парка. На 
заседаниях цеховых и местного ко
митетов профсоюза обсуждено по
ведение 155 человек, товарище
ский суд рассмотрел 24 дела.

У нас, со своей стороны, есть пре
тензии к пассажирам. Не говоря о 
продавцах фруктов, еще не переве
лись любители дешевого шика бро
сить щоферу на чай. Хотелось бы, 
чтобы печать выступила против та
ких.

Руководители и общественные 
организации • таксомоторного парка 
обсудили жалобы, поступившие в 
редакцию. Для ликвидации недо
статков, о которых правильно пи
шут пассажиры, намечено:

0  С 12 августа открыть на 
станции Томск-I дополнительный 
контрольный пункт для таксомото
ров. Добиться, чтобы здесь занима
ли такси в порядке очереди.

0  Чтобы не было погони за «вы
годными» рейсами за город, они до
пускаются как исключение с раз
решения начальника парка.

© Заказаны специальные таб
лички на ветровые стекла такси. 
На них указывается начало и ко
нец смены водителя таксомотора.

©  На контрольных пунктах на 
площади имени В. И. Ленина и ав
тостанции Томск-I поставлены спе
циальные люди, контролирующие 
очередность посадки.

0  На стоянках будут вывеше
ны правила пользования такси. В 
них, в частности, будут указаны 
телефоны, по которым следует 
звонить, если водитель такси отка
зывается ехать по указанному ад
ресу или требует плату больше по
ложенной .

НАЧАЛЬНИК АВТОТРАНСПОРТ
НОЙ ПАССАЖИРСКОЙ КОНТОРЫ 

И. Н. ИСТОМИН:

— Коллектив конторы работает, 
— говорит тов. Истомин, — под 
девизом: «Любая жалоба — серь
езный сигнал о недостатках». Гру
биянов, нарушителей дисциплины 
мы обсуждаем на собраниях. Дела 
серьезно провинившихся передаем 
на обсуждение товарищеского суда. 
Часто выходит «Колючка», в кото
рой критикуют нерадивых кондук
торов и водителей.

В работе автотранспортников 
еще много недостатков, которые 
мы устранить в силах и обязаны 
сделать это. В последние дни на 
автовокзалах стало больше поряд
ка с продажей билетов и посадкой 
в автобусы. Кроме кассиров, сле
дят за посадкой диспетчеры и кон
тролеры.

У нас плохо поставлена связь с 
районными автохозяйствами: они
не сообщают о задержке автобусов, 
о состоянии дорог. А мы, надеясь, 
что подойдет их автобус, не отправ
ляем по загородному маршруту 
свой.

Много справедливых нареканий 
вызывает перерыв в движении ав
тобусов для обеда водителей. На 
мдрщрутах №№ 19, 2, 6, 9 мы пе
решли на скользящий график. Но 
стоит не выйти на линию одному 
автобусу, что бывает нередко, как 
интервал между машинами возра
стает в 2—3 раза. Много автобу
сов не выходит на линию из-за 
неполного штата водителей: сейчас 
в конторе не хватает 100 шоферов 
и 40 кондукторов. Многие уволь
няются из-за плохих бытовых ус
ловий. При автоуправлении работа

ет школа по подготовке водителей, 
но идут туда неохотно.

За последние годы парк автобу
сов увеличился до 300 единиц, а 
произ:водственная площадь оста
лась прежней. Плохо со снабже
нием запасными частями.

Горисполком, на первый взгляд, 
немало занимается автотранспор
том. Но решений своих не выпол
няет. Не выполнены решения о 
расширении диспетчерской на пло
щади имени В. И. Ленина, о выде
лении квартир для автотранспорт
ников, мест в детских садах для их 
детей, об организации горячего пи
тания автотранспортников.

Нам необходима поддержка об
щественных организаций микро
районов Товмска. Например, нам 
очень хорошо помогают группы об
щественного контроля за работой 
автотранспорта в поселке Новом, 
в районе психобольницы, в Спут
нике. Дежурные этих групп на
блюдают зз посадкой, соблюдается 
строгая очередь. Там же, где об
щественность не помогает нам. — 
на Томском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате, 
карандашной и спичечной фабри
ках, заводе «Сибэлекгромотор», — 
там при посадке толчея, многие 
пассажиры грубят и вызывают у 
кондукторов автобусов ответную 
невежливость.

Руководители автотранспортной 
конторы сообщили, что в августе 
они осуществят такие меры для 
лучшего обслуживания пассажи
ров:

© На автовокзале Томск-1 до
бавится 2 кассира с тем, чтобы обе 
кассы работали бесперебойно.

0  В штат станции добавляется 
работник, который будет только да
вать справки

Готовится схема всех маршру
тов области с указанием движения 
автобусов внутри каждого района.

© В ближайшее время террито
рия автовокзала будет заасфальти
рована.

© На пригородных линиях 
Томск —Богашево, Томск —Тими
рязевский и других билеты будут 
продавать кондуктора. Это разгру
зит кассы автостанции.

0  В сентябре будет сдано в экс
плуатацию помещение транспорт
но-экспедиционной конторы. С 
вводом его в строй организуется 
предварительная продажа билетов 
на все загородные маршруты.

© В суббрту и воскресенье на 
командном пункте автостанции бу
дут дежурить ответственные работ
ники автотранспортной конторы

или ревизоры контрольно-ревизор
ской службы автоуправления.

Все эти меры позволяют пасса
жиру не беспокоиться о своей оче
реди к кассе и дожидаться подхо
да автобуса не на улице, а в поме
щении железнодорожного вокзала 
на станции Томск-1.

НАЧАЛЬНИК ТОМСКОГО АВТО- 
УПРАВЛЕНИЙ В. А. ВЕРЕЩАК:

Некоторые руководители наших 
предприятий, ссылаясь на трудно
сти, не делают того, что в их си
лах. Разве для того, чтобы поса
дить работника справочного бюро в 
автовокзале, нужны запасные ча
сти или ремонтная база? Разве на
чертить схему движения или поста
вить на станции мусорный ящик 
нельзя без дополнительных капита
ловложений? Многих жалоб могло 
не быть при чутком отношении к 
людям и добросовестном — к сво
им обязанностям.

Целый ряд обстоятельств привел 
к тому, что в последние годы про
изводственная база пассажирско
го автотранспорта в Томске не раз
вивалась.

Сейчас принимаются меры для 
развития автотранспорта в област
ном центре.

Министерство автотранспорта 
разрешило проектно-изыскатель
ские работы для гаража на 200 ав
тобусов и автопарка на 250 легко
вых автомашин. Они будут построе
ны в следующем пятилетии.

Очень трудно в управлении с 
жильем: за последние три года не 
построено ни единого дома. Сей
час строится 32-квартирный дом, 
но это ни в какой степени не ре
шает жилищной проблемы, а сле
довательно, и проблемы кадров.

В этом и ряде других дел нам 
нужна помощь горисполкома и обл
исполкома. Мы надеемся, что нам 
ее окажут. В Томске вряд ли есть 
другая служба города, обслужива
ющая каждого второго томича.

Но и нам, и автотранспортни
кам, работающим непосредственно 
с людьми, надо помнить об этом. 
Надо делать все, что в наших си
лах, чтобы томичи были довольны

обслуживанием в такси и автобу
сах.

К чести автотранспортников, они 
делают правильные выводы из по
лучаемых жалоб, разработали 
неплохие меры по устранению при
чин, порождающих претензии пас
сажиров. Но как показала эта бе
седа за круглым столом, для улуч
шения работы автотранспорта мно
гое должны сделать руководители 
других организаций области.

0  Дороги. Крайне неблагоуст- 
роена дорога в направлении Томск 
— Асино. В непогоду автобус идет 
по ней 10— 12 часов вместо четы
рех. Беда водителей — дорога из 
Томска до Моряковки. Были слу
чаи, когда автобус на этом мар
шруте тянули... бульдозером. Вес
ной и осенью становится непроез
жим тракт Томск—Бакчар.

Редакция просит начальника об
ластного управления строительства 
и ремонта автодорог тов. Кучера 
принять меры для улучшения до
рог на этих направлениях.

0  Культура. Как выяснилось в 
беседе, на предприятиях автотран
спорта вся культурная работа от
дана на откуп местным комитетам. 
А они так организуют это важное 
дело, что единственный «очаг» 
культуры — биллиардные. Зато 
постоянно на замке находится зал 
автоуправления на 150 человек. 
Без дела лежат в пассажирской ав
тотранспортной конторе инструмен
ты духового оркестра. Не органи
зована художественная самодея
тельность коллективов.

В феврале—марте автотранс
портники начинали поход за куль
турное обслуживание пассажира. 
Но помощь дружинников города 
ощущалась дня два—три. Некото
рые кондуктора и водители не от
крывали дверцы автобусов, цока 
не устанавливалась очередь, их 
же стали оскорблять пассажиры.

Что думает об этом обком проф
союза работников связи, рабочих 
автотранспорта и шоссейных дорог 
и его председатель тов. Жарков?

Н о в а я  у л и ц а — н о в ы й  р а й о н

Один за другим отмечают радостное новоселье рабочие лесопере
валочного и деревообрабатывающего комбината Асиновского района.

Уже сорок восемь семей подучили новые удобные квартиры. А 
всего в новом жилом массиве будет двенадцать 24-квартирных 
домов.

* И . К О Р Ш У Н О В .
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ВОСПИТЫ ВАТЬ А К Т И В Н ЫХ  
СТРОИТЕЛЕЙ КОММУНИЗМА

IX конференция профсоюзов обла
сти, которая состоялась позавчера в 
Томске, отметила, что, руководствуясь 
решениями XXII съезда КПСС, вы
полняя постановления октябрьского 
и мартовского Пленумов ЦК КПСС, 
XIII съезда профсоюзов, облсовпроф 
и профсоюзные комитеты в отчетный 
период направляли свою деятель
ность на дальнейшее повышение ро
ли профсоюзных организаций в борь
бе за успешное выполнение заданий 
семилегки, в деле коммунистического 
воспитания трудящихся, повышения 
их материального благосостояния.

Докладчик—председатель облсов- 
профа тов. Сысоев, делегаты конфе
ренции отмечали, что комитеты проф
союзов за последнее время стали ак
тивнее участвовать в решении воп
росов производства, планирования, 
организации труда, технического про
гресса, соревнования.

Более массовым стало движение 
за коммунистический труд. Если в 
1963 году в нем участвовало около 
70 тысяч человек, то сейчас число 

-разведчиков будущего возросло до 
87 тысяч. Широко развернуто сорев
нование за коммунистический труд 
среди коллективов заводов «Томка- 
бель», подшипникового, совхоза «Ры- 
баловский» и других предприятий, 
На заводе «Томкабель», например, 
этом движении участвует почти 90 
процентов работающих. Именно это 
позволило кабельщикам досрочно вы
полнить задание семилетки.

Конференция отметила ценную 
инициативу профсоюзных комитетов 
заводов «Томкабель», подшипнико
вого, резиновой обуви и резинотех
нических изделий, спичфабрики 
«Сибирь» и других предприятий об
ласти, организовавших ежедневное 
подведение итогов социалистическо
го соревнования среди цехов, смен, 
бригад, предприятий в целом по ос
новным показателям. Итоги соревно
вания оперативно доводятся до сведе
ния всех тружеников с помощью ра
дио, специальных стендов, «молний» 
и других средств информации. Прези
диум облсовпрофа обобщил опыт еже
дневного подведения итогов соревно
вания на этих предприятиях и реко
мендовал широко распространить его 
на всех предприятиях и стройках об
ласти.

Первичные профсоюзные организа
ции, обкомы профсоюзов стали боль
ше внимания уделять повышению ка
чества продукции, технического уров
ня выпускаемых изделий, их надеж
ности и долговечности. На многих 
фабриках и заводах области ширится 
соревнование за выпуск продукции 
высокой рентабельности, внедряйся 
система бездефектного изготовления 
изделий по почину саратовцев.

Однрко делегаты конференции от
метили, что в руководстве соревно
ванием, в работе по внедрению пере
дового опыта многие профсоюзные 
организации, областные комитеты 
профсоюзов допускают крупные не
достатки. В области еще велико ко
личество отстающих предприятий.
47 предприятий не выполнили по
лугодового плана по выпуску вало
вой продукции. В их числе—завод 
«Сибэлектромотор», кондитерская и 
обувная фабрики, Томский ЛПДК, 
многие леспромхозы комбината «Том- 
лес».

В числе предприятий, не выпол
нивших плана по выпуску продук
ции в заданной номенклатуре, — 
коллектив Томского электролампового 
завода. А ведь в недалеком прошлом 
это было передовое предприятие об
ласти. Однако в последнее время об
щественные организации завода, зав
ком профсоюза ослабили в коллекти
ве организаторскую работу, цеховые 
комитеты отстранились от вопросов 
экономики.

Неотложная задача совета и обла
стных комитетов профсоюзов, указы
вали делегаты конференций, — все
мерно улучшать организацию сорев
нования, развивать все его формы.

О работе профсоюзных организаций 
своих хозяйств, об их роли в увели
чении производства сельскохозяйст
венной продукции говорили на кон
ференции механизатор колхоза име
ни' ХХИ съезда КПСС Кожевников- 
ского района тов. Ходоренко, 
председатель . колхоза «Маяк» 
Первомайского района тов. Жульев. 
Сельские профорганизации, их коми
теты должны стать боевыми органи
заторами борьбы за достижение вы
соких урожаев, действенными орга
нами воспитания тружеников села.
Но для этого им нужна конкретная 
помощь областного комитета союза 
и обдсовдрофа.

Труженики промышленности на
шей области обязались к 20 ноября 
выполнить семилетний план по вы
пуску валовой продукции. Профсо
юзные организации, их комитеты 
сейчас должны взять под контроль 
каждый пункт принятых обяза
тельств, использовать все возможно
сти и резервы для досрочного выпол
нения принятых обязательств.

Важная роль принадлежит проф- 
союзным организациям в разверты
вании соревнования в честь 50-летия 
Советской власти. Необходимо до
биться, чтобы каждый коллектив, 
каждый рабочий принял конкрет
ные обязательства в соревновании за 
достойную встречу 50-й годовщины 
Великого Октября.

С каждым годом все больше тру
дящихся привлекается к управлению 
производством. Важная роль в этом 
отношении принадлежит постоянно
действующим производственным со
вещаниям. Свыше 400 таких сове-

С I X  конференции профсоюзов
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щании действует сейчас на наших 
фабриках и заводах, на стройках и 
в совхозах. В их работе участвует 
около 12 тысяч членов.

Однако в последнее время област
ной совет профсоюзов и обкомы, пер
вичные профсоюзные организации 
мало внимания уделяют работе по
стоянно действующих производствен
ных совещаний. В этом году по 
сравнению с прошлым количество 
их значительно уменьшилось. На за
водах резиновой обуви и резинотех
нических изделий, электроламповом, 
«Сибэлектромотор» в первом полуго
дии не проведено ни одного заседа
ния производственного совещания. 
Лишь по одному совещанию провели 
на заводах режущих инструментов, 
манометровом, электромеханическом, 
на трикотажной и обувной фабри
ках. Облсовпрофу, областным, фаб
рично-заводским, рабочим и постро
ечным комитетам профсоюзов необ
ходимо устранить этот серьезный 
недостаток, поднять роль производ
ственных совещаний в борьбе за со
вершенствование производства.

Творцы технического прогресса 
— новаторы, рационализаторы, изо
бретатели и многие представители 
нашей научно-технической общест
венности за прошедшие годы семи
летки внедрили в производство свы
ше 40 тысяч предложений. Это по
зволило сэкономить более 20 мил
лионов рублей. Ярко горят огоньки 
творческой мысли на заводах «Том
кабель», «Сибэлектромотор», под
шипниковом, в Тимирязевском лес
промхозе и на других предприятиях.

Все шире развертывается на заво
дах и фабриках движение комплекс
ных творческих бригад. Их уже око
ло 250. Так, на подшипниковом за
воде только за один год 78 комп
лексных бригад внедрили около 200 
рационализаторских предложений, 
от которых получен экономический 
эффект более 100 тысяч рублей.

Однако конференция отметила, что 
на некоторых предприятиях обла
сти, стройках, в совхозах из года в 
год лежат без движения тысячи ра
ционализаторских предложений. В 
течение ряда лет не выполняет пла
новые задания по рационализации 
комбинат «Томлее».

Плохо поставлена работа с рацио
нализаторами во многих колхозах 
и совхозах области. Многие рацио
нализаторские предложения сельских 
умельцев не оформляются и нигде не 
учитываются. Передовой опыт луч
ших хозяйств никем не распростра
няется.

В последнее время повысилась 
роль общественности в совершенст
вовании нормирования труда и упо
рядочении заработной платы, соблю
дении принципов материальной заин
тересованности. Эти вопросы неодно
кратно обсуждались на заседаниях 
президиума облсовпрОфа, пленумах 
и заседаниях президиумов обкомов 
профсоюзов, рабочих и местных ко
митетов. Путем совершенствования 
технологии, организации произ
водства, внедрения новой техни
ки на ряде предприятий уста
ревшие нормы заменены новы
ми, технически обоснованными.
Но в организации нормирования 
труда еще немало недостат
ков. На _ некоторых предприятиях 
действующие нормы выработки не 
соответствуют достигнутому уровню 
техники и организации производст
ва. На заводах «Сибэлектромотор», 
манометровом, ликеро-водочном рост 
заработной платы опережает темпы 
роста производительности труда.

Профсоюзные организации обла
сти принимают меры для улучшения 
условий и повышения культуры тру
да, внедрения промышленной эсте
тики. В мае—октябре прошлого го
да на предприятиях был проведен 
общественный смотр производствен
ной и санитарной культуры. В нем 
приняли участие тысячи рабочих, 
инженерно-технических работников.

Однако во многих случаях проф
союзные организации не проявляют 
настойчивости, не предъявляют серь
езных требований в вопросах охраны 
труда и техники безопасности, а хо
зяйственные руководители халатно 
относятся к созданию безопасных 
условий труда, нарушают трудовое 
законодательство. Особенно велико 

количество несчастных случаев в 
комбинате «Томлее», на заводе 

^«Сибэлектромотор» и других. Еще 
встречаются факты переноса выход
ных дней, применения сверхурочных 
работ и другие нарушения закона о 
труде.

За последние четыре года только 
в городе Томске сдано в эксплуата
цию свыше 250 тысяч квадратных 
метров жилой площади. Справили 
новоселье более девяти тысяч семей.
А всего улучшили бытовые условия 
тринадцать тысяч семей.

Для быстрейшего решения жи
лищной проблемы действует двад
цать жилищных кооперативов.

И все же темпы строительства 
жилья остаются низкими. С 1961 
года строительные организации ни 
разу не выполнили годовых планов 
по строительству и сдаче жилья, 
задолжали томичам 71 тысячу квад

ратных метров жилья. Причины та
кого отставания — в слабом ис
пользовании имеющихся возможно
стей.

На стройках «Томскстроя». и 
«Томсксельстро.я»;. башенные Й е
ны, экскаваторы, бульдозеры в 
прошлом году использовались на 
60— 70 процентов. Удельный вес 
ручного труда на штукатурных и 
малярных работах составляет сей
час пятьдесят процентов.

Причины серьезных упущений в 
работе строителей следует искать и 
в деятельности обкома профсоюза 
рабочих строительства и промышлен
ности строительных материалов. 
Здесь нарушался принцип коллеги
альности в работе, за полтора года 
было проведено всего два пленума 
обкома.

Одним из важных участков рабо
ты профсоюзов является государст
венное социальное страхование. В 
текущем году расходы на него со
ставят 17,5 миллиона рублей. За 
последние два года в области рас
ширилась сеть лечебно-профилакти
ческих учреждений, открыты новые 
лечебные заведения. В течение это
го же времени за счет средств со
циального страхования на льготных 
условиях или бесплатно лечилось 
или отдыхало свыше 25 тысяч чело
век, 27 тысяч детей побывали в 
пионерских лагерях.

За последние годы проведена не
которая работа по улучшению тор
говли, бытового обслуживания на
селения. За два года открыт 61 ма
газин, 23 столовые, 24 прокатных 
пункта. Объем услуг, предоставляе
мых населению предприятиями 
службы быта, возрос на десять про
центов по сравнению с 1963 годом. 
Работу предприятий торговли и об
щественного питания контролиру
ют 2.300 активистов.

Работники торговли и обществен
ного питания еще плохо изучают 
спрос населения. В результате на 
складах скапливаются на огромные 
суммы товары устаревших фасонов.
В то же время трудящиеся не всегда 
могут купить нужные им одежду, 
обувь, другие вещи. Недостаточ
но развита сеть столовых. На ря
де предприятий плохо организова
но горячее питание через столовые 
и буфеты,-работающие в вечерние и 
ночные смены. Серьезные недостат
ки имеются в медицинском обслужи
вании населения.

На конференции встретились 
представители разных профессий: 
директор школы Е .  М . Андриянова 
и народный судья Ю . М . Сокольни
кова, мастер А . Н . Жарикова и поч
тальон Р . И . Розенко. Но их вы
ступления были пронизаны одной 
мыслью —• заботой о воспитании 
нового человека, активного строите
ля коммунизма. Различны пути это
го воспитания. Один из них — об
щеобразовательная школа. Число 
обучающихся в школах рабочей мо
лодежи, заочных средних школах, на 
вечерних и заочных отделениях ву
зов и техникумов сейчас составляет 
35 тысяч человек. Большая часть 
рабочих, служащих охвачена уче
бой в кружках конкретной экономи
ки, постоянно действующих семина
рах, в лекториях.

Однако еще значительная часть 
рабочих и служащих, не имеющих 
8-летнего образования, не обуча
ется. Необходимо добиться, чтобы на 
каждом предприятии, стройке, в сов
хозах и колхозах были разработаны 
планы повышения культурно-тех
нического уровня рабочих и служа
щих. Необходимо создать все условия 
для тех, кто работает и учится.

Вопросам культурного строи
тельства на селе после мартовского 
Пленума ЦК КПСС отводится 
несравненно больше внимания.

Это видно и на примере Томской 
области, в которой возросли капи
тальные вложения в строитель
ство. очагов культуры. В нынешнем 
году труженики области получат 8 
новых клубов, 8 библиотек, 6 дет
ских музыкальных школ. В ближай
шие годы в каждом районном цент
ре будут свой народный театр, пе
редвижной автоклуб. В области 
улучшилось культурное обслужива
ние трудящихся. Около 900 концер
тов дано для них самодеятельными 
артистами, организованными в 168 
агитбригадах.

Вместе с тем на конференции 
указывалось, что в работе профсо
юзных организаций по. коммунисти
ческому воспитанию трудящихся 
имеется много недостатков и упу
щений. Вопросы воспитательной 
работы среди трудящихся еще не 
стали в центре внимания каждой 
профсоюзной организации.

Делегаты конференции высказы
вали претензии к профессиональным 
учреждениям искусства—к областно
му драматическому театру, филар
монии, отделению Союза художни
ков, музыкальному училищу. Давно 
уже не слышно на наших предприя
тиях о проведении творческих 
встреч, концертов в цехах во время 
обеденных перерывов.

Многие профсоюзные организации, 
хозяйственные руководители слабо 
используют в борьбе против антиоб
щественных явлений, пережитков 
прошлого силу общественного воз
действия: товарищеские суды, ра
бочие собрания и другие обществен
ные силы. Профсоюзным организа
циям следует повысить воспитатель
ную роль рабочих собраний, произ
водственных совещаний, лучше ис
пользовать меры поощрения рабочих 
за безупречную работу и вместе с 
тем решительно выступать против 
тунеядцев, прогульщиков, лодырей, 
пьяниц и хулиганов.

Физическая культура и спорт— 
важнейшие средства коммунисти
ческого воспитания трудящихся. В 
последнее время проделана некото
рая работа по дальнейшему разви
тию физкультуры и спорта, местно
го и международного туризма. Число 
физкультурников в нашей области 
возросло на 10 тысяч человек, по
высилось мастерство спортсменов, 
подготовлено 46 мастеров спорта, 
свыше 23 тысяч разрядников, 87 ты
сяч человек приняло участие в спар
такиаде профсоюзов РСФСР.

Однако в развитии физкультуры 
и спорта немало серьезных недо
статков. Мало внимания уделяют 
этой работе обкомы профсоюзов ра
бочих лесной и деревообрабатываю
щей промышленности, рабочих 
строительства и промышленности 
строительных материалов, рабочих 
пищевой промышленности, многие 
завкомы и фабкомы профсоюзов.

Конференция приняла постановле
ние по отчету облсовпрофа и по
требовала от нового состава област
ного совета, обкомов профсоюзов, от 
всех профсоюзных организаций об
ласти улучшить работу по коммуни
стическому воспитанию трудящих
ся, повышению уровня их культур
но-бытового обслуживания, даль
нейшему развитию народной ини
циативы. Конференция призвала 
всех тружеников области, все проф
союзные организации широко раз
вернуть соревнование за достойную 
встречу знаменательной годовщины

50-летия Советской власти, за 
досрочное выполнение заданий се
милетки.

Состоялся первый пленум Том
ского областного совета професси
ональных союзов, который рассмот
рел 'организационный вопрос. Пред
седателем совета избран С. Д. Сы
соев, секретарем — II. М. Шахо
ва. Членами президиума облсов
профа избраны: Ф. II. Исаев, Н. В. 
Лукьяненок, С. II. Осипов, В. Г. 
Фарапонов, В. Я. Офицеров, II. Ф. 
Чистякова, А. Е. Ядрышников.

Председателем ревизионной ко
миссии избран Г. И. Заплаткин.

П Е Р В Ы Е  И Т О Г И
ПАРИЖ, 10 августа. (ТАСС). 

Новое малъгашское правительст
во будет сформировано исключи
тельно из представителей соци
ал-демократической партии Ма
дагаскара, заявил по радио пре
зидент Малъгашской Республики 
Филибер Циранана. Как сообща
ет корреспондент агентства 
Франс Пресс из Тананариве, 
малъгашский президент этими 
словами подвел итоги состояв
шимся в воскресенье на Мадагас-j

каре выборам в Национальное 
собрание страны.

Еще не опубликованы оконча
тельные результаты выборов. 
Однако данные по трем четвер
тям избирательных участков сви
детельствуют о победе социал- 
демократической партии Мадагас
кара, которая, по первым подсче
там, получила абсолютное боль
шинство мест в малъгашском 
парламенте — около 100 мест из 
107.

Молодежь объединяется для борьбы
БРАЗЗАВИЛЬ, 10 августа. (ТАСС). Все молодежные лумумбистские 

организации Конго (Леопольдвиль) приняли решение объединиться и со
здать единое движение — «Национальная лумумбистская молодежь».

Первым генеральным секретарем движения «Национальная лумумбист
ская молодежь» до созыва учредительного съезда временно избран Лум- 
буле Бута.

Молодежь леопольдвильского Конго, говорится в резолюции, распрост
раненной здесь, призвана сыграть важную роль в освободительной борь
бе, которую ведет народ Конго (Леопольдвиль) под знаменем Националь
ного совета освобождения (НСО). В качестве формы борьбы «Нацио
нальная лумумбистская молодежь» принимает метод партизанской борь
бы и поддерживает НСО.

Новая организация конголезской молодежи обратилась с призывом к 
молодежи Конго (Леопольдвиль) — крестьянам, рабочим и интеллиген
ции — принять активное участие в революционной борьбе, которую ведет 
НСО, чтобы освободить страну от империалистического гнета. Она при
зывает создавать комитеты сопротивления против американских агрес
соров.

В резолюции подчеркивается, что Чомбе является «гнусным убийцей 
Патриса Лумумбы». В ней осуждаются раскольнические действия нацио
нального объединения конголезской молодежи под руководством Мише
ля Нузи, направленные на отрыв молодежи от вооруженного повстан
ческого движения.

Р А З Г Р О М  К А Р А Т Е Л Е Й

Это — вторые парламентские, 
выборы на Мадагаскаре со време
ни провозглашения независимо
сти Малъгашской Республики. 
Первые выборы состоялись в сен
тябре I960 года. На них также 
одержала победу социал-демокра
тическая партия Мадагаскара, по
лучившая тогда 98 мест в Нацио
нальном собрании. Лидер партии 
Филибер Циранана был избран 
президентом страны и в течение 
пяти лет возглавлял малъгашское 
правительство, которое состояло 
из представителей социал-демо
кратической партии.

НЬЮ-ЙОРК, 10 августа. 
(ТАСС). Патриотические воору
женные силы Южного Вьетнама 
разгромили вчера на границе с 
Лаосом, в 240 милях к северо-во
стоку от Сайгона, лагерь марио
неточных спецвойск.

Ссылаясь на заявление амери
канского представителя, коррес
пондент агентства ЮПИ сообщает 
из Кхе-Саня (Южный Вьетнам),

что гарнизон лагеря полностью 
уничтожен, разрушен также мост 
на стратегической дороге № 9.

Из других сообщений видно, 
что часть солдат марионеточного 
гарнизона в панике разбежалась. 
Начальник гарнизона, потеряв вся
кую надежду на спасение, покон
чил жизнь самоубийством.

В ходе этой операции патриоты 
захватили более 30 единиц раз
личного оружия.

На грани банкротства
НБЮ-ЙОРК, И августа, (ТАСС). 

У вашингтонских политиков по
явился еще один источник серьез
ных забот и беспокойства. :■ На этот 
раз их озабоченность вызывает по
ложение в Бразилии, куда поспеши
ли высокопоставленные вашингтон
ские политические деятели и ди
пломаты во главе с сенатором-демо- 
кратом Фулбрайтом—председателем 
сенатской комиссии по иностранным 
делам и заместителем государствен
ного:! секретаря.. по экономическим 
вопросам Томасом Йанном, i

У американского правительства 
есть веские причины для тревоги 
ввиду того положения, которое сей
час складывается в Бразилии. За 
год, прошедший после военного пе
реворота, страна пришла к экономи
ческому упадку. Резко падает жиз
ненный уровень населения, повсю
ду раздаются протесты против по
литики нынешнего правительства. 
Инфляция в стране достигла небы
валого уровня. Растет число бан
кротств, увеличивается изо дня в 
день безработица. Дороговизна жиз
ни с января по май с. г. возросла, 
по данным газеты «Нью-Йорк ге
ральд трибюн», на 25 процентов.

Все это, несомненно, ведет к недо
вольству народных масс политикой 
бразильского правительства. «Нью- 
Йорк тайме» писала, что в стране

растут силы, готовые свергнуть пра- 
вительстйЪ Бранко.

В такой обстановке в Бразилию 
прибыла высокопоставленная миссия 
вашингтонских политических дея
телей и дипломатов. В Рио-де-Жа
нейро состоялась первая пресс-кон
ференция Фулбрайта, который заве
рил своих бразильских союзников, 
что визит американской миссии яв
ляется «свидетельством одобрения» 
Соединенными Штатами событий в 
Бразилии после военного переворо
та в прошлом году. Дальше этого 
заверения американский политиче
ский деятель не пошел.’ Бразилии 
срочно нужны деньги, а США их 
сейчас им дать не могут по той 
причине, как выразился Фулбрайт, 
что Соединенным Штатам хотелось 
бы посмотреть, как дальше будут 
развиваться события в Бразилии. 
США хотят подождать результатов 
выборов, которые намечаются на ко
нец будущего года, с тем, чтобы не 
рисковать капиталовложениями.

Американские политические дея
тели прекрасно сознают, какая ост
рая политическая ситуация сложи
лась в Бразилии. Их страхи и опа
сения имеют основания. Именно по
этому и направилась американская 
делегация в Бразилию с целью и на 
сей раз попытаться направить даль
нейшее развитие событий по нуж
ному США руслу.

К  П О Л И Т И Ч Е С К О М У  
К Р И З И С У  В  Г Р Е Ц И И

АФИНЫ, 10 августа. (ТАСС). 
Руководящий деятель партии 
«Союз центра» Стефанос Сте- 
фанопулос официально уведо
мил сеюдня короля Константи
на, что он отклоняет его пред
ложение о сформировании но
вого правительства Греции. Это 
случилось после того, как депу
таты «Союза центра» большин
ством голосов отвергли канди
датуру Стефанопулоса на пост 
премьер-министра.

Как известно, лидер партии 
«Союз центра» Георгиос Па- 
пандреу во время своей послед
ней встречи с королем предло
жил два пути преодоления по
литического кризиса: либо пра
вительство формирует сам Па- 
пандреу, либо создается слу
жебное правительство с целью 
проведения всеобщих выборов. 
Король избрал, однако, третий 
путь, и таким образом потерпе
ла провал уже вторая попытка 
создать правительство в обход 
лидера правящей партии, кото
рого король сместил с поста 
премьера 28 дней тому назад.

Между тем, обстановка в 
Афинах становится все более 
напряженной. Армия и полиция 
приведены в состояние боевой 
готовности. Королевский дво
рец, парламент и другие госу
дарственные учреждения нахо
дятся под усиленной охраной. 

***
ПАРИЖ, 10 августа. (ТАСС). 

Новые демонстрации в защиту 
демократии состоялись вчера в 
ряде городов Греции.

Как передает корреспондент 
агентств." Франс Пресс, не
сколько тысяч человек собра
лись на территории Афинского 
университета, где перед ними 
выступили депутаты парламен
та от партии «Союз центра». 
Участники митинга приняли 
резолюцию, в которой требуют 
от короля поручить формиро
вание нового правительства быв
шему премьер-министру Папанд- 
реу, а затем направились в 
центр города, выкрикивая ло
зунги в защиту демократии, 
против королевской семьи.

Однако у здания парламента 
и королевского дворца 10 ты
сяч демонстрантов были встре
чены крупными отрядами во
оруженной до зубов полиции, 
вынудившей их повернуть на
зад.

Под лозунгом «Отстоим де
мократию» прошла вчера вече
ром аналогичная демонстрация 
в Салониках, в которой участ
вовало более 2.500 человек.

З А П Р Е Т И Т Ь  Я А Е Р Н О Е  О Р У Ж И Е
НАГАСАКИ, 9 авгу

ста. Корр. ТАСС Г. Га
вриленко передает:

Не допустить повто
рения атомной траге
дии Хиросимы и Нага
саки, немедленно пре- 
кратить американскую 
агрессию во Вьетнаме, 
вывести все иностран
ные войска, и в первую 
очередь американские, 
из Южного Вьетнама, 
прекратить бомбарди
ровки ДРВ, вернуть

Окинаву Японии и уб
рать все американские 
военные базы с япон
ской земли., потребова
ли участники закончив
шейся здесь конферен
ции за запрещение 
атомного и водородного 
оружия по случаю 20-й 
годовщины атомной 
бомбардировки.

Участники конферен
ции приняли резолю
цию о развертывании 
движения за введение

системы помощи по
страдавшим от атом
ных бомбардировок. 
Конференция одобрила 
резолюции об усиле
нии движения за за
прещение атомного и 
водородного оружия и 
движения за сбор 
подписей против термо
ядерного оружия. Де
легаты выступили с 
требованием полного 
запрещения ядерного 
оружия, за предотвра

щение ядерного воору
жения Японии.

Конференция откры
лась 6 августа в горо
де Хиросима и продол
жалась в течение 2-х 
дней в Нагасаки—вто
ром японском городе, 
пострадавшем от атом
ной бомбы.

В конференции уча
ствовали представите
ли населения из всех 
районов Японии, а так
же иностранные делега
ты.

ОАГ оказывает нажим

Со всех концов области съехались на профсоюз
ную конференцию делегаты.

НА СНИМКЕ: (в первом ряду слева направо) 
преподавательница Тегульдетской одиннадцатилет
ней школы М. М. Емельянова н заведующая клубом 
Асиновского отделения «Сельхозтехники» М. И.

Плотникова. Во втором ряду слева направо: знат
ный механизатор области из колхоза имени ХХИ 
съезда КПСС 3. А Ходоренко, сучкоруб из Васю- 
ганского леспромхоза А. П. Есаулова и председа
тель рабочего комитета Туганского лесхоза А. И. Ка
расев. Фото Э. Стойлова.

ВАШИНГТОН, 10 августа. 
(ТАСС). Организация американ
ских государств (ОАГ) потребовала 
ликвидации зоны, контролируемой 
ныне в Доминиканской Республи
ке войсками конституционного пра
вительства Франсиско Кааманьо. 
Находящееся в этой зоне граждан
ское население должно сдать ору
жие, а у тех, кто откажется сде
лать это добровольно, оно должно 
быть отобрано силой.

Эти требования содержатся в 
декларации, с которой ОАГ обра
тилась вчера к доминиканскому 
народу.

Декларация призывает консти
туционное правительство Каа
маньо и военную хунту генерала 
Имберта признать в «качестве 
единственного и суверенного пра
вительства Доминиканской Респуб
лики временное правительство, ко
торое должно быть немедленно 
сформировано д-ром Гарсиа Го- 
доем». По замыслу авторов доку
мента, через 9 месяцев временное 
правительство должно будет про
вести «всеобщие выборы».

Декларация сопровождается 
проектами так называемых «акта 
доминиканского примирения» и 
«конституционного акта». В пос
леднем специальный комитет прак
тически подсовывает доминикан
скому народу временную конститу
цию взамен конституции, разрабо
танной и принятой в свое время

под руководством президента Во
ща, которую народ с оружием в ру
ках отстаивал эти три с полови
ной месяца

Временное правительство будет 
опираться на так называемые 
«межамериканские вооруженные 
силы», находящиеся в Доминикан
ской Республике, костяк которых 
составляют американские солдаты. 
Декларация не делает секрета, 
что она предусматривает создание 
антикоммунистического прави
тельства. Она требует, чтобы да- 
миниканский народ «отверг ком
мунизм».

ВАШИНГТОН, 10 августа. 
(ТАСС). Соединенные Штаты пре
кратили всякую финансовую по
мощь Доминиканской Республике, 
заявил представитель государст
венного департамента. Официаль
ные лица признали, что это реше
ние было принято для того, чтобы 
оказать давление на обе домини
канские группировки и заставить 
их согласиться с планом создания 
в Доминиканской Республике вре
менного правительства, предложен
ного организацией американских 
государств.

В этой связи в местных журна
листских кругах напоминают, что 
США неоднократно оказывали фи
нансовую помощь хунте домини
канского генерала Имберта в ее 
борьбе против конституционного 
правительства Франсиско Каа
маньо.

L ,
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ШТУРМУЮЩИЕ НЕБО

На одном из при
волжских холмов, уто
пающих в зелени, раз
местились здания Ка- 
чинского высшего воен
ного авиационного учи
лища летчиков. Свое 
название — Качинское 
— оно получило от реч
ки Качи, в долине кото

рой, под Севастополем, 
была основана в 1910 
году первая в России 
авиационная школа. 
Теперь оно находится 
в Волгограде.

Замечательные стра
ницы в историю возду
хоплавания, в историю 
гражданской и Вели
кой Отечественной

войн вписаны героями- 
качинцами.

230 Героев Совет
ского Союза, в том 
числе такие прослав
ленные летчики, как 
Полина Осипенко, Ге
оргий Байдуков, Алек
сандр Беляев, Алек
сандр Покрышкин, Бо
рис Сафонов, Амет

Хан-Султан, космонавт 
Валерий Быковский, 
вышли из стен учили
ща.

НА СНИМКЕ: груп
па курсантов. Вгляди
тесь в их лица — это 
покорители времени, 
высоты, расстояния.

Фото М. Редькина. 
(Фото-хроника ТАСС).

ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО I

В  ЧИСТОМ сосновом бору 
палатки. У каждой из них, 
как караульные, — высо

кие стройные деревья. Между 
их кронами—клочки неба, утром 
ярко-голубые, днем синие, а 
вечером густо-синие со светло- 
розовой каймой на западе. Воз
дух напоен ароматом хвои. Ка
жется, что дышишь каким-то 
эликсиром бодрости. Недалеко 
Томь — прозрачная, как 
стекло.

Флаг палаточного тру
дового лагеря школы № 6 
г. Томска поднят! Такой 
флаг ко многому обязы
вает: во-первых, хорошо 
трудиться, во-вторых, крепить 
коллектив, чувствовать локоть 
товарища.

Мы, педагоги, вынесли йз 
лагеря массу интересных на
блюдений, которые, несомненно, 
помогут нам в дальнейшей вос
питательной работе.

В семь часов подъем и заряд
ка. Открою секрет: будили чуть 
раньше, чтобы в семь все были 
на ногах. «Корсары», «физики

и лирики» (названия палаток) 
рапортовали о выходе на заряд
ку.

После завтрака — работа. 
3 —4 часа в день. Солнце жжет, 
но разве это препятствие? Спи
ны, ноги чернеют. Но ведь это 
хорошо!

Пололи капусту и куузику 
(гибрид: внизу — брюква, свер
ху — капуста). Работа оказа

лась хорошей школой. Пропол
ку первых двух дней у нас не 
приняли: зеленели сорняки.
Кто-то поторопился выполнить 
норму — и в  холодок. Сделал 
плохо, а страдают все. Появи
лась необходимость взаимоконт
роля. Ох, как стыдно было ког
да нам показывали плохо обра
ботанное, зеленеющее поле! 
Очень тактично, не задевая са
молюбия ребят, агроном Шумей

ко рассказал, во что обходятся 
совхозу овощи и как важно, 
чтобы деньги, израсходованные 
на их выращивание, вернулись 
с прибылью. Немногословно, но 
очень убедительно. Все поняли, 
как трудно достается вилок ка
пусты, который мы покупаем 
за копейки, все увидели, сколь
ко хлопот доставляют огурцы.

За 12 дней пропололи 15 гек-

ТРУДОВОЙ
таров овощей. Качество пропол
ки признано хорошим. .Зарабо
тали око.' о 260 рублей. День
ги нам платил совхоз сразу 
после принятия работы. Надо 
было видеть, как гордо засве
тились глаза ребят, когда в ру
ках воспитателя они увидели 
первые заработанные совмест
но рубли.

После обеда загорали, купа
лись, читали книги, играли в

ПАЛАТОЧНЫЙ

ПЯТЬ НОБЕЛЕВСКИХ ЛАУРЕАТОВ В ОДНОМ ИНСТИТУТЕ
Среди более чем трехмилли

ардного населения земного шара 
триста пятьдесят один человек 
был удостоен звания лауреата 
Нобелевской премии, из них лишь 
132—ученые. Один ученый—лау
реат премии Нобеля приходится 
примерно на 25 миллионов чело
век — население трех больших, 
как Нью-Йорк, или Токио, горо
дов.

А в Москве, не выходя из во
рот темно-серого особняка на 
Ленинском проспекте, можно по

знакомиться сразу с пятью лау
реатами премии Нобеля. Все они 
физики, руководители лаборато
рий старейшего в стране Физиче
ского института Академии наук 
СССР.

Павел Алексеевич Черенков, 
Игорь Евгеньевич Тамм и Илья 
Михайлович Франк получили Но
белевскую премию за разработ
ку так называемого «эффекта 
поющих электронов». Александр 
Михайлович Прохоров и Николай 
Геннадьевич Басов — создатели

отечественных «мазеров» и «ла
зеров».

Этот институт недаром счита
ют колыбелью советской атом
ной физики. В свое время Сер
гей Вавилов, блестящий органи
затор и умный, талантливый ру
ководитель, сумел сосредоточить 
здесь цвет и гордость науки — 
Мандельштам, Папалекси, Ландс
берг, Скобельцын, их ученики 
Тамм, Леонтович, Гинзбург, Мар
ков, Добротин, Франк, Векслер, 
Грошев — эти имена вписаны в 
историю ядерной физики.

Т У Р И З М Х О Д И Т  В Б Ы Т
УРИСТСКОЕ путешествие... 
Сколько манящего, зовущего, 
неизведанного кроется за этими 

словами! Широкие водные просторы, 
сибирская тайга, горные вершины и' 
перевалы, места исторических и ре
волюционных событий, стройки се
милетки влекут к себе миллионы ту
ристов. Пешком и на лыжах, на лод
ках и велосипедах, на мотоциклах и 
автомашинах, на пароходах и поез
дах путешествуют они по бескрайним 
далям нашей Родины.

Именно эту армию пытливых и 
любознательных, беззаветно влюб
ленных в природу людей и поручено 
возглавить недавно созданному об
ластному совету по туризму.

Забот у «новорожденного» — 
хоть отбавляй. Почти 100 тысяч то
мичей шагнули в этом году на ту
ристскую тропу. И каждому — по
моги снаряжением, обмундированием, 
инвентарем, транспортом, продукта
ми питания, проверь его маршрут, 
подскажи, как преодолеть возможные 
трудности.

Много ли томские туристы уже по
лучили от деятельности совета? Ви
димо, не очень. Но первые попытки 
расширить возможности для актив
ного отдыха трудящихся сделаны. 
Нам кажется, что не прошла незаме
ченной отправка туристского поезда

в Новосибирск. 600 томичей познако
мились с достопримечательностями 
столицы Сибири и хорошо отдохнули 
на берегу живописного Обского моря.

Нашлось немало желающих прове
сти свой отпуск в путешествии на 
туристском пароходе по Оби. Не за
быты и те, у кого отпуск еще не на
ступил. По воскресным дням специ
альные теплоходы отвозят желающих 
отдохнуть за городом в окрестности 
г. Томска.

Но это все так называемые пла
новые туристы, путешествующие по 
путевкам.

Взгляните на карту Советского 
Союза. Памир. Тянь-Шань. Саяны. 
Алтай. Уссурийская тайга. Реки Во
сточной Сибири. Именно туда про
кладывают сейчас свои маршруты де
сятки самодеятельных туристских 
групп из нашей области.

Но и этим география туристских 
путешествий не ограничивается. 
Томские туристы побывали в Болга
рии, Польше, ГДР, Чехословакии, Ру
мынии, Югославии, Монголии, Венг
рии, на Кубе, совершили путешест
вие по Дунаю, а вскоре на теплохо
де «Иван Франко» побывают в Тур
ции, Греции, Италии, Франции, Анг
лии, Голландии, Дании и Норвегии.

Все большим вниманием туристов 
пользуется и наш город. В июле 
в Томске дважды побывал турист

ский теплоход «Космонавт Гагарин», 
на котором приезжали к нам более 
400 человек из Омска.

9 августа у нас был специаль
ный поезд, на котором 400 москви
чей совершают туристское путешест
вие от Москвы до Байкала. Это не 
первый массовый приезд жителей 
столицы в паш город. Как и в прош
лом году, томичи встретили гостей 
очень тепло и радушно.

Какие же планы у областного со
вета по туризму на будущее?

По примеру других областных со
ветов мы намерены в будущем году 
отправить из Томска несколько ту
ристских поездов, в том числе по 
городам-героям, по Черноморскому 
побережью, в Прибалтийские респуб
лики. Систематически будут совер
шаться туристские пароходные рей
сы по Оби. Расширятся возможно
сти для организации воскресных за
городных выездов на водном, желез
нодорожном и автомобильном транс
порте.

Все это совет по туризму может 
решить самостоятельно, как говорит
ся, без особой помощи извне. Но есть 
вопросы (причем, играющие особую 
роль для пропаганды и развития ту
ризма), которые одному совету не 
под силу. Вот один из них. В Томске 
нет городского клуба туристов. А 
ведь именно он и призван организо

вать работу секций по видам туриз
ма, обеспечить подготовку инструк
торских туристских кадров, про
водить слеты и соревнования тури
стов, помогать в работе туристских 
секций коллективов физкультуры. 
Для создания такого клуба необхо
димо, прежде всего, помещение. Вот 
его-то и не может изыскать совет 
по туризму. Тут нам без помощи обл- 
совпрофа и местных Советов не обой
тись.

В городе нет ни одной базы про
ката туристского снаряжения и ин
вентаря. Кстати, база проката долж
на функционировать при городском 
клубе туристов. Для ее открытия 
необходимы и помещение, и средст
ва на приобретение прокатного иму
щества.

И, наконец, едва ли целесообраз
ным будет существование областного 
совета по туризму при отсутствии в 
области хотя бы одной туристской 
базы. Ведь только наличие базы 
позволит разработать несколько ту
ристских маршрутов и организовать 
плановое обслуживание туристов 
города и области. Создание базы — 
дело дорогостоящее и длительное. 
Однако без этого не обойтись. Уже 
сейчас надо решать эту важную 
проблему.

Новорожденному оказывается по

стоянное внимание и помощь стар
ших. Областной совет по туризму, а 
вместе с ним и все туристы области 
также рассчитывают на помощь 
старших в организации работы.

М. ЗИНЬКОВСКИЙ, 
председатель Томского област
ного совета по туризму.

С открытием Волго-Балтий
ского канала имени В. И. Ленина 
Череповец стал городом-портом на 
оживленной водной артерии.

Только в этом году в Череповце 
побывают более 25.000 туристов, 
путешествующих по новой водной 
системе.

НА СНИМКЕ: туристские теп
лоходы у пристани Череповец.

(Фотохроника ТАСС).

Ежедневно в конференц-валах 
проходит до 20 семинаров, где 
докладываются и обсуждаются 
наиболее оригинальные и инте
ресные работы. Каждая лабора
тория имеет свой строго установ
ленный день и час семинара. Фи
зики любой страны, занимающие
ся люминесценцией, знают, что, 
как и 25 лет назад, каждую сре
ду, в 10 часов 30 минут они, если 
это необходимо, могут приехать 
в Москву, в Физический институт, 
послушать новости и рассказать 
о своих работах.

Институт гордится своей науч
ной библиотекой. Эта старейшая 
физическая библиотека считается 
лучшей в стране. Она располага
ет уникальными комплектами 
журналов по физике за много 
лет.

С 1917 по 1933 год в институте 
— тогда лаборатории—было опу
бликовано 15 научных работ. 
Сейчас институт публикует до 
тысячи работ в год. 

эоосеео&жв»ужгжгх»сяосооооосссо»ж

настольный теннис, волейбол, 
шахматы. Вечером — кино, 
танцы, костер.

Выпускали стенгазеты. На
звания у них были в зависимо
сти от злобы дня: «Первые ра
дости», «Комар», «Куузика». 
Рисунки, меткие подписи.

Незаметно прошли две недели. 
И вот — заключительный ве
чер. На столе •— конфеты, зе

фир в шоколаде, торты, 
сливовый компот И это 
все свое, заработанное, а 
не куплено на папины или 

• • мамины деньги.
На линейке выступил 

управляющий фермой, по
благодарил детей за помощь и 
пригласил на следующий год.

Свернуты палатки, спущен 
флаг, но работа будет продол
жена. В школе будет оформлен 
весь материал: стенгазеты, фо
тоснимки, дневники. Пусть и 
дальше живут к развиваются 
хорошие традиции.

Ю. ГРАИФ, 
учитель школы № 6 

г. Томска.

Ч Е М П И О Н А Т  СТРАНЫ 
ПО Ф У Т Б О Л У

Преимущество футболистов 
тбилисского «Динамо» в матче с 
«Крыльями Советов» выразилось 
всего в одном голе. Его забил Мет- 
ревели.

Два мяча, забитых Б. Казако
вым в ворота «Нефтяника», при
несли сегодня победу футболистам 
ЦСКА со счетом 2:0.

Словно чувствуя дыхание опас
ной для себя зоны в турнирной 
таблице, торпедовцы Кутаиси с 
поистине южным темпераментом 

провели встречу с ленинградским 
«Зенитом» и добились убедитель
ной победы — 2:0.

Матч на первенство страны 
футболисты одесского СКА выиг
рали у ростовских одноклубников. 
Счет — 2:1.

Ташкентскому «Пахтакору» не 
удалось взять реванш у донецкого 
«Шахтера» за поражение в первом 
круге. Встреча этих команд закон
чилась вничью — 0:0.

--------- в----------

■ П о р о д а »
12 августа по Томской области 

ожидается переменная облачность, 
по юго-западным районам без осад
ков, по остальной территории — 
местами слабые дожди, ветер за
падный, 5 —10 метров в секунду, 
температура воздуха 17—22 гра
дуса тепла.

13— 14 августа — переменная 
облачность, местами дожди, грозы, 
ветер юго-западный, 5 —10 метров 
в секунду, температура ночью 
9 —14 градусов, днем — 18—23 
градуса тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 
Гастроли артистов 

МОСКОВСКОГО ЦИРКА
Начало в 20 часов.
В субботние дни — в 17, 20 час.
В воскресные — в 12, 17, 20. Касса 

В 10 часов.
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «1002 ночь» —
9- 30, 11-05, 12-40, 14-15, 15-50,
17-25, 19, 20-35, 22-10.
Малый зал — «М ария» — 9.
10- 35. 12-10, 13-45. 15-30, 17-15,
19, 20-45, 22-30.
Зал к и н о х р о н и ки  — «В мире 
м гновений», «Сигнал бедствия», 
«И скусство  ф игуристов» — 9-30,
11- 45, 14, 16-15, 18-30, 20-45.
«Разбудивш ие степь», «Новости 
строительства» № 4 — 10-40,
12- 55. 15-10, 17-25, 19-40, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «1002 ночь», —
9, 10-25, 11-50, 13-15, 14-40, 16-05, 
17-30, 18-55, 20-20, 21-45.
На удлиненном сеансе демонст
рируются фильмы: «Сердце, от 
данное народу», «Рабочие дев
чата», «Чудесные вещества». 

Зеленый зал — «1002 ночь» — 
9-30, 10-55, 12-20, 13-45, 15-10,
16-35, 18, 19-25, 20-50, 22-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «За м ной, к а 
нальи!» — 9-20, 11, 12-40, 14-20, 
16. 17-4о, 19-20, 21, 22-35.
Малый зал — «1002 ночь» —
9- 25. 10-50, 12-15, 13-40, 15-05,
16-30, 17-55, 19-20, 20-45, 22-10.

«ПИОНЕР»
«Новый мультсборнин» — 9-30,
10- 50, 12-10, 13-25, 14-40. «Угло
вая ком ната» — 16, 18, 21-35.
«Добро пожаловать или посто
ронним  вход воспрещ ен» — 20 
час.

ГОРОДСКОГО САДА
«Пусть светит» — 10-30. «Каин
X V III»  — 12 час. «Нападение» —
14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«За м ной , канальи !»  — 16, 18, 20,
22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Черный бизнес» —■ 15, 17, 19,
21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 12 АВГУСТА

18.30. Концертная программа. J9.10. 
Т руж енинам  сельского  хозяйства.
В программе: «Дневник сельскохо
зяйственных работ». Решения мар
товского Пленума ЦК КПСС — глав
ное в нашей работе. Репортаж 
«Правофланговые»; хроника сель
ской жизни 19.40. Экран — ш ко л ь н и 
кам . 20.40. Телевизионные новости. 
21.00. Художественный фильм «Сек
ретарь райком а» . 22.25. Шахматный 
выпуск. __________

Спецуправлению. «Гидродор-
мост» требуются: кочегары, элек
трик, бульдозерист, мотористы мо
торных катков,, дорожные рабочие, 
грузчики.

Обращаться! г. Томск, переулок 
Школьный, 6. 3 —1.

Комбинату «Томлес» требуются: 
экономист, заместитель главного 
бухгалтера, инженер производст
венно-технического отдела, маши
нистка, телеграфист для работы в 
аппарате комбината, инженеры и 
техники для работы в проекшо- 
конструктареком бюро, а также с 
выездом на периферию по специ
альностям: технологи по лесозаго
товкам, лесопилению и деревооб
работке, сплаву леса, погрузочно- 
разгрузочным работам, промыш
ленно-гражданскому строительству, 
экономисты и плановики лесозаго
товительной промышленности, ав
тодорожники, лесохимики по обра
ботке металла для работы по раз
работке оснастки нестандартного 
оборудования, по лесному хозяйст
ву.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68, от
дел кадров. 2 — 1

Трамвайному управлению требу
ются: электрослесари, слесари,
слесари-механики, электромонтеры 
контактной и кабельной сети, раз
норабочие, мойщики вагонов, шо
феры I и II классов, комендант об
щежития, кассиры в дежурную 
кассу, рабочие пути, сторожа в 
пионерский лагерь, инспектор по 
кадрам.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

3 —1

Управление механизации пригла
шает на работу: машинистов авто
грейдеров, компрессоров, бульдозе
ров. экскаваторов, башенных кра
нов; трактористов, столяра, грузчи
ков, разнорабочих, счетовода-кас- 
сира. Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240 «а» (автобус 
№ 4, остановка «Бетонный завод»), 
телефоны 73-3-92 и 73-3-95.

Спецуправлению треста «Том- 
лесжелдорстрой» требуются на по
стоянную работу: электрики, камен
щики, штукатуры, плотники, маля
ры, слесари по ремонту строитель
ного оборудования, экскаваторщи
ки и слесари-сантехники.

Обращаться: г. Томск, Нижне- 
Луговая, 37.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Купим два паровых котла В ГД 
1/8 или ШС-4.

Обращаться: г. Томск, ул. Берд- 
ская, 22, телефон № 55-82, авто- 
экопедиционная база облпотребсо
юза.

Тресту коопзверопромхозов Том
ского облпотребсоюза на период се
зона 1965 года требуются рабочие 
по заготовкам ягод, грибов и кедро
вого ореха.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
переулок Совпартшкояьный, 10, 
3-й этаж, комната № 8.

Заводу фруктовых вод требуют
ся: бухгалтер материальной груп
пы, электрик, мастер цеха напит
ков, счетовод, маляр-штукатур, на
временную работу — экономист.

Обращаться: г. Томск, ул. Бе
линского, 58.

Городское профессионально-тех
ническое училище № 11 (строите
лей) объявляет прием учащихся на 
1965—66 учебный год по специ
альностям: слесари-сантехники, ка
менщики, штукатуры. В училище 
принимаются юноши 15— 16 лет 
с образованием 8 классов. По спе
циальности штукатуров принима
ются девушки. Училище готовит 
квалифицированных рабочих для 
строительных организаций Томска 
и области. Учащиеся обеспечива
ются форменным обмундировани
ем, спецодеждой и питанием.

Адрес училища: г. Томск, улица 
Герцена, 18-а, телефон № 66-07.

Томскому хлебокомбинату сроч
но требуются: рабочие в цехи, бух
галтеры, плотник, кочегары.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14, отдел кад
ров. 2— 1

Дому отдыха «Синий утес» сроч
но требуются' высококвалифициро
ванные повара.

Жилой площадью обеспечива
ются.

Маршрут следования: загород
ный автобус, рейс 141 (Томск — 
Ярское), остановка Дом отдыха 
«Синий утес».

Обращаться по телефону 74-997.

Томский специализированный 
участок «Востокбуровод» с улицы 
Нахимова переехал на улицу Ра
кетную (Томск-11).

Здесь же требуются: бухгалтер, 
строповщики, рабочие базы.

2—1
Томской базе «Росторгодежда» 

требуются: заведующий складом, 
старшие кладовщики, старшие то
вароведы, ювароведы, бухгалтер, 
картотетчики, отборщики и инже
нер-строитель.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8, к управляю
щему, 3 —2.

Томской аэрофотолесоусгрои- 
тельной экспедиции требуются на 
временную работу машинистки.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, улица Бе

линского, 14, телефон 32-67.
2 — 1

Поликлиника № 1 Томского гор- 
здравотдела приглашает на работу: 
дворников, санитарок, шоферов 
I и II классов и столяра.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Ленина, 51. 2 — 1

Сибирскому физико-техническо 
му институгу на постоянную рабо
ту требуются: шофер-дизелист,
старшие радиотехники, лаборанты, 
электромонтер, бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, в отдел кадров, с 3 
до 5 час. 2 — 2.

Томскому гормолзаводу требуют
ся на постоянную работу: норми
ровщик, механик, знакомый с мо
лочным оборудованием, рабочие в 
цехи (женщины), токарь.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 36. 2 — 1

Станции переливания крови тре
буются медицинские сестры и са
нитарки.

Обращаться: г, Томск, проспект 
имени Ленина. 42. 2 —1

Томскому лесоперевалочному и 
деревообрабатывающему комбина- 
iy на постоянную работу 

ТРЕБУЮТСЯ:
рабочие на перевалочные рабо

ты, лесопильные заводы, электро
монтеры, плотники, столяры.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г, Томск, поселок 

Черемошники. отдел кадров. 3 —3.
Заводу режущих инструментов 

ТРЕБУЮТСЯ:
токари-операционники, револьвер
щики, фрезеровщики, отрезчики, 
заточники, шлифовщики, наладчи
ки на фрезерные полуавтоматы и 
шлифовальные станки, калильщи
ки, правщики, кладовщики, инже
неры-механики на конструкторскую 
работу.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Здесь же требуются на постоян
ную и временную работу: квалифи
цированные машинистки, каменщи
ки, штукатуры-маляры, рабочие на 
строительные работы, плотники.

В детский сад и ясли завода тре
буются; няни, прачки, ночные сто 
рожа.

Обращаться! г. Томок, улица 
Учебная, 37-а, отдел кадров.

Гоеконтрольная лаборатория по 
измерительной технике приглаша
ет на работу инженеров и техни
ков электромеханического и меха
нического профиля.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4.

Лесоперевалочная база облмест- 
прома приглашает на работу: ин
женера по технике безопасности, 
инженера отдела технического 
контроля, пормнровщика, электри
ков, рабочих на выкатку леса и 
на сьолотку тарных ящиков.

Обращая гя: г. Томск, улица
Водяная, 90. 3 —3.

Карандашной фабрике требуют
ся на постоянную работу в экспе
риментальную лабораторию: на
чальник лаборатории, инженер-хи
мик, техник-химик, в производствен- 
но-техниче( яий отдел — инженер- 
конструктор, механик цеха, эконо
мист, нормировщик, ученики на 
торцовочные станки, слесари, тока
ри по металлу, строгальщик, ра
бочие в цехи "(мужчины и женщи
ны), в жилищно-коммунальный от
дел — печник.

Обращаться: г. Томен, улица 
Войкова, 75, отдел кадров,

3 —2.

Фабрике детской игрушки сроч
но требуются: станочники по де
ревообработке, рабочие в цехи, 
столяры, жестянщики, токари по 
дереву, слесари-инструментальщи
ки, тракторист, нормировщик, кас
сир, инструктор-методист по физ
культуре.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 10. 2 — 1

Заводу «Республика» требуют
ся: нормировщик, токари, литей
щики, слесарь-водопроводчик, сле
сарь по ремонту оборудования, 
электромонтер, котельщики, груз
чики, подсобные рабочие, техник- 
конструктор.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3, отдел кадров.

2 — 1

Томскому областному объедине
нию «Сельхозтехника» требуются 
на постоянную работу в аппа
рат: инженеры и техники-
механики, инженер по нормирова
нию. инженер по технике безопас
ности, инженер-строитель, стар
ший бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Ленина, 111 (здание облиспол
кома), 3-й этаж, комната 37.

2— 1.

; Школа продавцов при торге { 
i «Гастроном» {
{ ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ j 
J на шестимесячные курсы про- t 
• давцов. i
! Обращаться: г. Томск, пло- J 
( щадь Революции, 2, в контору { 
{ торга. 3 —2. J
> !

Комбинат «Обувщик» 
ПРИГЛАШАЕТ

на работу секретаря-машинист- 
ку, учеников-приемщиков, а также 
учеников по ремонту и пошиву обу
ви, слесаря-наладчика.

На временную работу требуются: 
плотники, маляры, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27, к директору.

Базе плавсостава требуются: по
вар, повар-бригадир, продавцы 
промтоваров, продтоваров, киоске
ры, лоточницы, бухгалтеры, кла
довщик, шофер, грузчики, рабочий, 
уборщицы, директор ресторана на 
дебаркадере, технолог по общест
венному питанию.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской, 5, отдел кадров.

2—1

Томскому автобусному парку 
требуются на постоянную работу: 
газоэлектросварщик, шоферы I и
II классов, автослесари, шоферы
III класса с переподготовкой на 
второй класс, кондукторы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Трифонова, 23, отдел кадров.

Томскому филиалу орса НОД-4 
требуются на постоянную работу: 
нормировщик, заведующий магази
ном, шофер, грузчики, коновозчи- 
ки.

Обращаться: г. Томск-П, улица 
Вокзальная, 61.

Михалева Галина Яковлевна, про
живающий в г. Томске, улица Клини
ческая. 11. возбуждает дело о растор
жении брака с Михалевым Виктором 
Григорьевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Бердская, 3.

Дело будет рассматриваться в на
родном с.УДе Кировского района 
г. Томска.

Д-дюхива Татьяна Ефимовна, про
живающая и г. Томске, проспект 
имени Кирова, 9. возбуждает дело о 
оасторженни брака с Дедюхиным Бо
рисом Степановичем, проживающим 
там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Дорохова Татьяна Владимировна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Первый Казанский, 4, возбуждает де
ло о расторжении брака со Степано
вым-Кленовым Михаилом Сергееви
чем.

Дело будет рассматриваться в 
Томском областном суде.

Коллектив школы № 8 с 
глубоким прискорбием извещает 
о смерти старейшей учительни
цы школы — пенсионерки 

МАРКИНОЙ 
Нины Ивановны 

и выражает соболезнование 
семье покойной.

Вынос тела состоится 13 ав
густа, в 2 часа дня, из кварти
ры покойной (ул. Загорная, 44, 
кв. 15).

Коллектив Томского мясоком
бината выражает глубокое собо
лезнование экспедитору Заха
рову Алексею Федоровичу по 
поводу смерти его жены

ЗАХАРОВОЙ 
Александры Прокопьевны.

Томскому маслохолодилышку 
требуются: токарь, бухгалтер, экс
педитор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Ленина, 88, телефон 51-12.

Стволов» Александра Евдокимовна, 
проживающая в г. Томске, улица Ба- 
сандайская, 31, возбуждает дело о 
расторжении брака со Стволовым 
Александром Павловичем, проживаю
щим в г. Омске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Жевакин Сергей Семенович, про
живающий в г. Томске, улица Енисей
ская, 15, возбуждает дело о растор
жении брака с Жевакиной Леонорой 
Алексеевной, проживающей в г. Льво
ве.

Дело будет рассматриваться в на- 
оодном суде Кировского района 
г. Томска.

« Я З Е SSSEL/eti
Ч ^ .и м .А Е Н И Н А .Ш 1

Телефоны: ответ. секретаря —
31-19 секретариата — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
л о ги че ско го -- 47-45 и 42*46, пр ом ы ш 
ленности, строительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного  
— 37-39, советского строительства и 
быта —- 37-77, писем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, инф ор
мации — 51-61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
ф истки  — 52-02.

г . Томен, т и п о гр а ф а  № 2 «Крас
ное знам г» .
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